
Zapopan, JAL / El Universal                     
El presidente Andrés Manuel López
Obrador confió en que este sea el últi-
mo repunte de la inflación y que
comience a bajar, por lo que no hay de
que alarmarse.

“Creo que ya es el último incremen-
to, que por cierto no fue muy superior
a lo que se esperaba, no llegó ni a un
punto, está en 7.7%, si anualizada…
Pensamos que va a bajar más, no
vamos a dejar de enfrentar el problema
inflacionario, nos preocupa y nos
ocupa, pero no es para alarmarse”.

Hoy el Instituto Nacional de Esta-
dística y Geografía (Inegi) informó
que la inflación anual fue de 7.91 por
ciento, la mayor para un primer mes de
año desde 2001 (8.11%), y un repunte
de 0.68 por ciento mensual. La pre-
visión de analistas era un avance de
0.66%.

En conferencia de prensa en las
instalaciones de la V Región Militar de
Jalisco, el Mandatario fue cuestionado
sobre el aumento de las tasas de interés
al 11%.

El presidente López Obrador dijo
que la política del Banco de México es
autónoma y si decidieron aumentar las
tasas, respetan su punto de vista.

“Quisiera que el Banxico no solo se
ocupara del control de inflación, sino
que se preocuparan por el crecimiento
económico, porque esa fórmula (au-
mentar las tasas de interés) es lo orto-
doxo y habría que pensar en otras
acciones, por ejemplo, lo que estamos
haciendo apoyar la actividad producti-
va, no aumentar los precios de las
gasolinas, diésel, la luz, eso no lo
hacen no lo recomienda el Banco de

México ni los bancos centrales en el
mundo”.

Sin embargo, el Presidente dijo que
vamos a seguir siendo respetuosos de
la autonomía del Banco de México.

El presidente López Obrador dijo
que instruyó al titular de la SICT, Jorge
Nuño, porque hay cuatro autopistas en
Nayarit y Sinaloa que incrementaron
sus costos de manera superior a la in-
flación.

Eñ Banco de México (Banxico) sor-
prendió al elevar la tasa en 50 puntos y
llevar su tasa de referencia a 11%, el
nivel más alto de la historia.

Así lo dio a conocer el banco central
en su primer anuncio de política mon-
etaria del 2023, luego de que esta
mañana el Inegi informó que en enero
la inflación repuntó a 7.91%.

El consenso de analistas y mercados
financieros esperaban un incremento
de 25 puntos en línea con la Reserva
Federal de Estados Unidos.
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Ciudad de México / El Universal               
Más de 80 colectivos de la sociedad
civil expusieron ante el Senado su pre-
ocupación el llamado Plan B en mate-
ria electoral que busca desmantelar al
INE, en especial la desarticulación del
Servicio Profesional Electoral, por lo
que los exhortaron a “congelar” la re-
forma presidencial.

El representante del Instituto de Es-
tudios para la Transición Democrática,
Ricardo Becerra, dijo a nombre de 84
colectivos y organizaciones, que la ref-
orma presidencial es una fuente de
conflicto y derivará en un alud de
impugnaciones de todo tipo y de incer-
tidumbre para los siguientes meses. “El
costo para la vida del país es demasia-
do grande”.

“Es una reforma repleta y con-
frontada con nuestra Constitución, lo
más grave es que esta reforma en su
conjunto vulnera la autenticidad del
sufragio, porque desarma de capaci-
dades a quienes construyen el padrón,
a quienes capacitan a los ciudadanos, a
quienes colocan la casilla y a quienes
cuentan los votos”, dijo en la sede del
Senado.

“Desmantelar la estructura del
Instituto Nacional Electoral, que se

despida al 85 por ciento de los traba-
jadores especializados en organización
electoral, permitir que el gobierno en
turno se entrometa la confección del
padrón electoral, acabar con los efi-
cientes y probados módulos de creden-
cialización, que se reduzcan los instru-
mentos de fiscalización a dineros de
partidos y de las campañas, que se
resten atribuciones al arbitraje electoral
y se permita la intromisión de gobier-
nos durante las campañas, resultan en
un diseño electoral muy diferente al

que está plasmado en la Constitución,
en su conjunto producirán un deterioro
inevitable”.

Los colectivos plantearon a los
senadores “congelar” el dictamen que
se prevé analizar en los próximos días.

El coordinador de Morena en el
Senado, Ricardo Monreal, comentó
que se escucharon las preocupaciones
de estas organizaciones, pero “les diji-
mos que no hay nada qué hacer en el
Senado. Nosotros ya está agotado el
proceso formal y tendrá que ser la
Corte la que decida sobre los temas”.

“Están por la preocupación del des-
mantelamiento del INE, así lo expre-
saron y ello les dije a ellos, por lo que
expresaron ayer y lo que expresan ust-
edes, nos quedamos con una preocu-
pación, así fue”, agregó el presidente
de la Junta de Coordinación Política.

Ciudad de México / El Universal             

La jefa de Gobierno, Claudia Shein-
baum informó que se investigan cuatro
órdenes de pago que la ex Procuraduría
General de Justicia de la Ciudad de
México en la administración pasada, de
Miguel Ángel Mancera, realizó a una
empresa ligada a Genaro García Luna
por la cantidad de 58 millones de pe-
sos. La información ya se otorgó a la
Unidad de Inteligencia Financiera para
su investigación.

Este jueves, el titular de la Unidad
de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo
Gómez informó sobre la red de corrup-
ción que encabezó Genaro García Luna
-quien está en juicio en Estados Unidos
por nexos con el narcotráfico- y el robo
al erario de 745.9 millones de dólares a
través de 30 contratos con instituciones
públicas mexicanas, entre ellas se men-
cionó a la ex Procuraduría General de
Justicia de la CDMX.

Este viernes, la mandataria capitali-
na apuntó que los pagos fueron emiti-
dos entre 2016 y 2017 a la empresa
GLAC Security Consulting Technolo-
gy Risk Management SC, ligada al
exsecretario de seguridad federal,
preso hoy en una cárcel de Estados

Unidos.
“Son cuatro, lo que llamamos

órdenes de pago para la empresa
GLAC Security Consulting Technolo-
gy Risk Management SC y el consejo
de administración de esta empresa está
directamente Genaro García Luna. Las
órdenes de pago van del 2016 y en
diciembre de 2017 con lo que era
entonces la Procuraduría General de

Justicia de la Ciudad de México. El
monto es de casi 58 millones de
pesos”, apuntó.

Al ser cuestionada sobre cuáles
fueron las irregularidades detectadas,
la mandataria capitalina indicó que se
presentó un contrato para realizar una
serie de actividades que realizarían
solo en 80 días.

“Queremos darle a la UIF toda la
información para que ellos puedan ha-
cer la investigación conducente y en
todo caso, nosotros saber si hay alguna
irregularidad mayor en estos contratos
que tuvieron que ver con alguna ilega-
lidad, alguna actividad que tenga una
consecuencia penal”.

Indicó que, de los cuatro pagos, un
contrato es por 80 días y tiene que ver
con prestación de servicios para la fis-
calía de delito de secuestro, denomina-
da Fuerza Antisecuestro.

“No sé si los cuatros son en este sen-
tido, pero los servicios principales son:
prestación de servicios de diagnóstico
integral de Capacidades de la Fiscalía
Especial de Investigación en delito,
antisecuestros. Imagínense a García
Luna dando capacitación antisecue-
stros”.

Hizo gobierno de Mancera
pagos a Genaro García Luna

Anuncia Sheinbaum que ya se abrió una investigación al respecto
Empresa del exsecretario recibió 58 mdp de Procuraduría capitalina

Confía AMLO que inflación
mensual ya no repuntará

Piden más de 80 colectivos
congelar el Plan B electoral

Responde FMF a Tigres
La Selección Mexicana está por encima de todos", ase-

veró Rodrigo Ares de Parga, director ejecutivo de selec-
ciones nacionales, quien aseguró que le avisaron con tiem-

po a la directiva de los Tigres 
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Anticipan alud de impugnaciones de todo tipo.

CDMX / El Universal                  
El general Luis Cresencio
Sandoval, secretario de la
Defensa Nacional, informó
este viernes que la delegac-
ión mexicana que participa
en las labores de búsqueda y
ayuda tras el sismo en Tur-
quía ha podido rescatar ya a
tres personas con vida.

En conferencia de prensa
del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador en las
instalaciones de la V Región

Militar, el general secretario
detalló que la delegación
mexicana ha recuperado 11
cuerpos.

“En los resultado que ten-
emos hasta ahorita de esta
fuerza de ayuda humanitaria
tenemos tres personas. Aquí
tenemos el dato de dos, pero
ya ahorita durante la reunión
de Gabinete dieron la infor-
mación, personal que está
allá en Turquía, que habían
rescatado a otra persona con

vida. Y cuerpos recuperados
van 11 cuerpos. También se
ha participado consultas mé-
dicas, este personal, esta
fuerza de ayuda lleva perso-
nal médico también para au-
xiliar”, indicó.

Los equipos de rescate
turcos, sirios e internacio-
nales salvaron este viernes a
varios niños entre los es-
combros dejados por el mas-
ivo terremoto que golpeó el
lunes Siria y Turquía, uno de

los más mortíferos de la
región, con más de 23 mil
muertos.

La ayuda humanitaria
empezó a llegar a Turquía,
pero el acceso a Siria, en
guerra y con su régimen
sancionado por la comuni-
dad internacional, es mucho
más complicado. El Alto
Comisionado de Naciones
Unidas para los Derechos
Humanos, Volker Türk,
exigió “un alto el fuego”.

II nn ii cc ii aa
hh oo yy   ee rr aa
‘‘ CC hh ii mm aa ’’

ee nn   TT ii gg rr ee ss
Deportivo

Salvan rescatistas mexicanos 3 vidas en Turquía

La información ya fue entregada a la

UIF, dijo la jefa de gobierno.

Internacional 

Además, la delegación mexicana en Turquía ha recuperado 11 cuerpos.

Dice que no hay de qué alarmarse.



s revelador que el
Presidente Biden, justo
después de su discurso
sobre el Estado de la
Nación, haya viajado a
Florida, el estado que

suele definir elecciones presidenciales
y que los Demócratas se resisten a
dejar ir. Además, es el hogar de dos
republicanos que aspiran a la Casa
Blanca: el expresidente Donald
Trump y el gobernador Ron de Santis. 

Este jueves Biden tuvo un evento
frente a 150 asistentes en la
Universidad de Tampa, el Presidente
concedió una entrevista exclusiva con
Noticias Telemundo. También es rev-
elador que haya dado esta entrevista a
un medio en español.  

Por ahora, Biden dice que no está
en campaña de reelección; concede
que tiene intenciones de buscar un
segundo periodo, aunque asegura que
aún no toma la decisión. Pero, con 80
años, 50 de ellos en la política, ya
comienza a comportarse como un can-
didato.  

—Según una encuesta de AP solo
el 37% de los demócratas quiere que
usted vuelva a postularse. 

—Eso no es cierto. Eso es lo que
dicen las encuestas. 

—Eso dicen las encuestas. ¿Cómo
se gana a los demócratas de nuevo?
Muchos de ellos están preocupados
por su edad. 

—Bueno, eso no es lo que yo he
escuchado —me dijo Biden. —Mire,
¿sabe de alguna encuesta que sea pre-
cisa hoy en día? Todos me dijeron que
no había manera de que nos fuera bien
en estas elecciones de medio término.
Les dije desde el principio que nos iba
a ir bien. Me dijeron que no podía
ganar las elecciones generales. Sí
ganamos. Así que me siento bien en
donde estamos. 

El Presidente avanza por el filo de

una navaja y se nota en el ambiente.
Por un lado, tuvo unos muy buenos
días después de su discurso sobre el
Estado de la Nación en el Capitolio.
Por el otro, enfrenta numerosas crisis,
una más inquietante que la anterior. 

El globo chino, que atravesó el
país desde Alaska hasta las Carolinas,
captura la imaginación, la conver-
sación y la preocupación de los esta-
dounidenses. Hoy sabemos que el
globo tenía múltiples antenas y todo
un sistema de comunicación integra-
do, y que estaba fabricado por un
proveedor del Ejército Popular de
Liberación en China. Muchos republi-
canos creen que el Presidente Biden
debió haber detenido ese globo cuanto
antes. 

—Ahora que sabemos lo que sabe-
mos, ¿se arrepiente de no haber insis-
tido en derribarlo antes? —le pregun-
té al Presidente. 

—No. Creo que los expertos, la
comunidad de inteligencia, la comu-
nidad de defensa, saben más del globo
de lo que usted o yo sabemos. Dije
que quería acabar con eso lo antes
posible. Y ellos estaban preocupados
por el daño que podría hacerse, inclu-
so en un estado grande como
Montana. Tomaron una sabia
decisión. Lo derribaron sobre el agua,
recuperaron la mayoría de las partes y
están bien. 

—¿Y no fue esto una gran vio-
lación a la seguridad de Estados
Unidos, el solo hecho de que el globo
entró en el espacio aéreo y voló tantos
días sobre el país? —insistí. 

—La cantidad total de recopilación
de inteligencia que realizan todos los
países del mundo es abrumadora. Lo
del globo no es una violación de
seguridad importante. Es absoluta-
mente una violación del derecho inter-
nacional. Es nuestro espacio aéreo. Y
una vez que entra en nuestro espacio,
podemos hacer lo que queramos con
él. 

Sobre su política migratoria y el
papel que México juega en ella, tuvi-
mos también un intercambio intere-
sante. El diario The Washington Post
acaba de publicar un reportaje, citan-
do numerosas fuentes y un documento
de la administración Biden, que ase-
gura que el gobierno planea deportar a
inmigrantes no mexicanos a México,
y hacerlo de forma masiva.

Esto es central para entender los

planes de Biden frente a la crisis
migratoria que hay en la frontera.
Biden negó que ese sea su plan, pero
me tomó insistirle tres veces. 

—Para que quede claro, no está
considerando y no consideraría depor-
tar masivamente a inmigrantes no
mexicanos a México. 

—Estoy diciendo que no hemos
hecho eso.

Lo que es extraño aquí es que
el jefe del Tribunal
Constitucional se ha conver-
tido en parte de esta alianza

[contra el gobierno]” declaraba el entonces
Ministro del Interior turco Efkan Ala luego
de que el Presidente del Tribunal
Constitucional acusara al Primer Ministro
Recep Tayyip Erdogan de dañar el estado
de derecho. 

"Mientras estas acusaciones se manten-
gan, no es posible que el poder judicial
sobreviva” declaraba el jefe del Tribunal
Constitucional, Hasim Kilic. Unos días
antes, el Tribunal Constitucional
demostrado que podía convertirse en el
principal obstáculo para que Erdogan se
convirtiera en el autócrata que es hoy,
cuando falló en contra de una controverti-
da ley que otorga a los miembros del gabi-
nete más control sobre el nombramiento de
jueces. Era abril de 2014, apenas dos años
antes de la purga con la que el gobierno
turco buscaba terminar con todo atisbo de
independencia judicial. 

En 2016 miles de jueces y fiscales
fueron encarcelados bajo el pretexto de
haber estado detrás del intento de golpe de
Estado de aquel año. Detrás de esas deten-
ciones, sin embargo, estaba un intento de
intimidación contra el poder judicial en un
asunto extensamente documentado por
Human Rights Watch que ya desde 2014
denunciaba los actos de intimidación des-
tinados a minar la independencia judicial. 

En años recientes, el actual Ministro del
Interior Süleyman Soylu ha continuado
sus criticar a los pocos que, dentro del
poder judicial, aún se atreven a fallar con-
tra el gobierno e incluso ha llamado a que
los líderes municipales desobedezcan
abiertamente las órdenes judiciales cuando
les resulten “inconvenientes”. 

Pero Soylu no ha atacado únicamente a
los miembros del poder judicial. Sus dia-
tribas han estado también enfocadas en los
legisladores de los partidos opositores al
oficialista AKP llamándolos “insolentes”,
“payasos terroristas”, “corruptos”,
“lavadores de dinero”. En una sesión lle-
vada a cabo apanes en noviembre pasado,
a gritos y con el apoyo de los miembros de
su partido Soylu evitó responder a las pre-
guntas sobre el manejo de diversos temas
poco transparentes en el gobierno. Todo
aquel que no sea parte de su gobierno es
acusado de corrupto, mentiroso o terror-
ista. 

En México, el actual Secretario de
Gobernación, Adan Augusto López, se ha
caracterizado por hacer lo contrario y crear
un ambiente de mayor confrontación
política. En agosto pasado aseguró que el
gobierno tenía -y presentaría- los expedi-
entes de “jueces controvertidos”. 

Hace apenas unos días catalogaba de
“mentiroso” al todavía presidente del INE,
Lorenzo Córdova y aseguraba que “anda-
ba diciendo barbaridad y media” en refer-
encia al Plan B para la reforma electoral.
Al día siguiente volvió a dar de que hablar
al descalificar una sentencia de la Corte
Interamericana de Derechos Humanos
contra la prisión preventiva oficiosa.

Su estridencia ha sido documentada por
diversos medios de comunicación, llaman-
do a gobernadores y líderes de la oposición
“egoístas”, “hipócritas”, “traficantes de
armas”  y por sus controvertidas declara-
ciones como cuando aseguró que un mili-
tar puede participar en tareas políticas y
puede tener aspiraciones políticas e “inclu-
so ser presidente de la República”. Lejos
quedó el perfil sobrio y mesurado que en
los círculos internacionales y empresari-
ales empezaba a ser bien visto.

Con una estrategia de confrontación
similar a la que han llevado a cabo los
ministros turcos, Adán Augusto ha
demostrado estar dispuesto a confrontar
antes de dialogar, una posición muy peli-
grosa, ene especial para quien teórica-
mente, tiene entre sus funciones negociar
con todas las fuerzas políticas. 

os desencuentros entre el
presidente Andrés
Manuel López Obrador
y el Poder Judicial de la
Federación tendrán un

nuevo y desafiante capítulo: una serie
de iniciativas de reforma a la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN)
y al Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) que preparan los legisladores de
Morena.

Los dichos del senador Félix
Salgado Macedonio, quien amagó este
miércoles con “ir pensando en una
reforma para cambiar el nombre de la
SCJN” y “quitar a los ministros como
lo hizo el expresidente Ernesto
Zedillo” no fueron al aire; el coordi-
nador de los senadores de Morena y
presidente de la Junta de
Coordinación Política de la Cámara
Alta, Ricardo Monreal, está preparan-
do una iniciativa en este sentido.

Ayer, en una entrevista para el
noticiero que conduzco en El Heraldo
TV, Monreal reveló que tiene la inten-
ción de presentar una propuesta de
reforma que plantea como punto cen-
tral la separación de las funciones
administrativas y jurisdiccionales del
Poder Judicial, es decir la separación
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación y del Consejo de la Judicatura

Federal.
En la actualidad, el presidente en

turno de la Corte es en automático la
cabeza del CJF, por lo que esa misma
persona tiene el control pleno de los
jueces y magistrados, o por lo menos
del desarrollo de sus respectivas car-
reras. Entre otras muchas cosas, con-
trola sus designaciones por jurisdic-
ción, además de sus amonestaciones y
sanciones.

El alcance de esos privilegios no es
menor, ya que desde el Consejo se
pueden controlar algunas decisiones
de los juzgadores, mediante la oferta
de mejores posiciones en sus designa-
ciones o a través de la amenaza de una
posible sanción o hasta destitución.

Se trata de una correa que el
expresidente de la Corte, Arturo
Zaldívar, se negó a soltar. Ricardo
Monreal le planteó su proyecto de
esquema independiente en una
reunión en la que participó también el
exconsejero Jurídico de la
Presidencia, Julio Scherer Ibarra, pero
el ministro se negó a apoyar la prop-
uesta.

Según el senador zacatecano hay
tiempo suficiente para sacar la refor-
ma antes de la elección del 2024,
incluso en el actual periodo de
sesiones, pues es un tema en el que ha
venido trabajando desde hace más de
una década, tiempo en el que se ha

reunido con ministros, magistrados y
demás integrantes del Poder Judicial
para tratar el tema.

Bajo el argumento de que todavía
hay “nepotismo, corrupción e
impunidad” en el Poder Judicial,
sobre todo en las instancias estatales,
Monreal cabildeará en breve su
proyecto con los legisladores, el cual
le servirá también como eventual
moneda de cambio para intentar
alcanzar sus aspiraciones políticas y
presidenciales.

Para lograr una reforma de tal cala-
do no serán suficientes los oficios del
poderoso secretario de Gobernación,
Adán Augusto López, por lo que con-
seguir la mayoría absoluta en el
Congreso estaría en las manos de
Monreal, quien seguramente cobraría
caro sus diligencias, sobre todo si lle-
gara a sacar una reforma constitu-
cional que hoy luce imposible.

El Poder Judicial también estaría
en riesgo de perder privilegios,
autonomía y plazas, además de los 20
mil millones de pesos que guardan en
sus fideicomisos, los cuales no han
sido usados para cubrir las presta-
ciones para las que fueron creados.

Como se ve hoy el panorama, si se
plantea la reforma es muy probable
que acabe como el Plan B electoral del
presidente, a menos de que Monreal y
el secretario Adán Augusto López ten-

gan un as bajo la manga.

Posdata 1

Luego de que la Fiscalía de Estados
Unidos decidiera acortar los inter-
rogatorios en el juicio contra Genaro
García Luna, donde se han presentado
hasta ahora pocas pruebas fehacientes
por parte de los testigos, queda una
pregunta en el aire: ¿quién será ese
último testigo clave que va a com-
parecer este lunes o martes en la corte
de Nueva York? En México, el gobier-
no del presidente López Obrador no
descarta que pueda ser el mismo
Joaquín “El Chapo” Guzmán.

Posdata 2

Sobre la columna del jueves, el
exconsejero Jurídico de la
Presidencia, Julio Scherer, dijo que la
decisión de levantar la prohibición a
los Sistemas Alternativos de Consumo
de Nicotina (SACN) fue tomada en
conjunto con otras dependencias de
gobierno y no intentó engañar al pres-
idente Andrés Manuel López Obrador,
quien cuatro semanas después publicó
en el Diario Oficial de la Federación
un nuevo decreto para regresar los
SACN a la fracción prohibida que
incluye a todos los cigarros electróni-
cos, vapeadores y similares.

@MarioMal

l juicio que se le sigue a
Genaro García Luna en
Nueva York dio un vuelco
dramático esta semana. En
una comunicación al juez
Brian Cogan, la fiscalía anun-

ció que terminaría con la presentación de su
caso entre lunes y martes de la próxima
semana, luego de que suba al estrado
alguien definido como un “testigo significa-
tivo”. No se conoce aún la identidad de esa
persona, pero se especula que pudiera ser
Édgar Valdez Villarreal, alias “La Barbie”,
o Jesús Zambada, alias “El Rey”.

Esta decisión acorta notablemente la
posible duración del juicio. Luego de que la
fiscalía termine la presentación de su caso,
tocaría el turno a la defensa de poner frente
al jurado la evidencia que juzgue pertinente.
Pero los abogados de García Luna podrían
decidir no presentar nada: en términos del
sistema judicial estadounidense, el inculpa-
do no tiene carga probatoria alguna. Es la
fiscalía la que debe demostrar, más allá de
una duda razonable, la culpabilidad del acu-
sado.

Por lo que se sabe, la defensa seguía cav-
ilando la posibilidad de que García Luna
subiese al estrado. Hacerlo sería un arma de
doble filo. Por una parte, le permitiría al
acusado defenderse directamente de las

imputaciones que le han lanzado los testi-
gos de la fiscalía, así como mostrarle al
jurado que está suficientemente convencido
de su inocencia para declarar bajo juramen-
to de decir verdad. Pero el costo es abrirse a
un feroz contrainterrogatorio de los fiscales
que pudiera desacreditarlo frente al jurado y
obligarlo a dar información contraprodu-
cente para su causa (ejemplo, datos sobre su
patrimonio).

La defensa le ha solicitado al juez que se
restrinjan algunos temas del contrainter-
rogatorio. La fiscalía obviamente se opone
y busca preguntar sin cortapisas. De la
decisión del juez en ese tema dependerá
probablemente si García Luna sube al estra-
do o no. Y fuera del propio inculpado, no se
esperan muchos más testigos (si es que
alguno) de la defensa.

Como sea, estamos en los estertores del
juicio. Faltarán los alegatos finales que
podrían venir hacia mediados o finales de la
semana que entra. Luego el juez le dará
instrucciones al jurado sobre los términos
para tomar su decisión y allí empezará su
deliberación a puerta cerrada.

Ese proceso no tiene límite temporal:
puede tomar lo mismo horas que días que
semanas. En el caso de Joaquín Guzmán
Loera, el jurado deliberó durante siete días,
pero allí tenían que considerar 10 acusa-
ciones distintas (contra cinco en el caso

actual) y desfilaron por el estrado más de 50
testigos. Es posible que la deliberación en el
presente juicio sea un poco más corta,
aunque no hay regla fija sobre el tema.

Es importante notar que habrá cinco
veredictos distintos, uno para cada una de
las acusaciones. Bien pudiera suceder que
García Luna fuese encontrado culpable en
algunos casos y no culpable en otros. Y
también se podría tener un jurado ahorcado
(es decir, sin decisión unánime) en uno, var-
ios o todos los casos. En esa circunstancia,
podría la fiscalía optar por presentar nueva-
mente la acusación correspondiente y tener
un nuevo juicio.

Para una parte de la opinión pública
mexicana, la evidencia en García Luna es
abrumadora y no queda más que con-
denarlo. Para otra parte, el caso no es más
que una colección de dichos sin corrobo-
ración alguna y la absolución es indispens-
able.

Ninguna de esas perspectivas importa
realmente para el desenlace. La pregunta es
qué opina un jurado de doce neoyorquinos
con poco o nulo conocimiento previo sobre
García Luna y sin mayor opinión sobre
nuestras disputas políticas internas ¿Los ha
convencido la fiscalía de la culpabilidad de
García Luna, más allá de una duda razon-
able? Lo sabremos pronto.

Twitter: @ahope71

sábado 11 de febrero del  2023

Otra carga

Caso García Luna: hacia el desenlace

Julio Vaqueiro

Alejandro Hope
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Entrevista con Biden

Morena va por reforma al Poder JudicialUn peligroso
secretario
Solange Márquez Mario Maldonado

“
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CDMX / El Universal                  

El comandante de la Fuerza
Aérea Mexicana (FAM), gene-
ral piloto aviador José Gerardo
Vega Rivera, agradeció este
viernes al presidente Andrés
Manuel López Obrador el
apoyo y la confianza depositada
en las Fuerzas Armadas para
coadyuvar en los proyectos
prioritarios de su gobierno.

En el marco de la ceremonia
por el 108 aniversario de la
FAM, encabezada por López
Obrador en el Colegio del Aire
de la Secretaría de la Defensa
Nacional, el mando militar rei-
teró el compromiso del Ejército
y de la Fuerza Aérea Mexicana
de conducirse con honestidad,
transparencia, apego a la ley y
respeto a los derechos humanos.

“Las capacidades de la insti-
tución están al servicio de la
nación y agradecemos la oportu-
nidad que nos brinda para coad-
yuvar en los proyectos priorita-
rios del gobierno de la república,
servir al pueblo de México es un
honor para quienes integramos el
instituto armado”.

Ante el Ejecutivo federal y los
secretarios de Gobernación, Adán
Augusto López; Defensa

Nacional, Luis Cresencio
Sandoval González; Marina, José
Rafael Ojeda Durán; Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard;
Seguridad y Protección Ciuda-
dana, Rosa Icela Rodríguez; el
presidente del Senado, Alejandro
Armenta, Vega Rivera afirmó que
la FAM vive una etapa ascenden-
te derivado de las misiones enco-
mendadas para la defensa y el
desarrollo del país.

Por lo que, señaló que los más
de 10 mil hombres y mujeres que

integran la FAM mantendrán el
rumbo firme y ascendente con el
compromiso de ser más eficien-
tes en el cumplimiento de las
misiones generales.

“En la presente administra-
ción las aeronaves de la Fuerza
Aérea con la habilidad y el
soporte de sus tripulaciones y
especialistas han llevado a cabo
más de 270 mil horas de vuelo,
7 mil de ellas en el año 2022 que
se participó en el sistema inte-
gral de vigilancia aérea.

Zapopan, Jal. / El Universal           

A dos meses de la desaparición
del coronel José Isidro Grimaldo
por parte del Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG), el
general Luis Cresencio Sando-
val, secretario de la Defensa
Nacional (Sedena), reconoció
que se estima que el militar
pudiera ya no tener vida.

“Ya llevamos bastante tiem-
po, estimamos que pudiera ya
no tener vida, pero de todos
modos no vamos a detenernos,
vamos seguir hasta encontrarlo,
si ya no está con vida, su cuer-
po, pero no nos vamos a dete-
ner”, manifestó.

Sin embargo, en conferencia
de prensa matutina en instala-
ciones de la V Región Militar, el
general aseguró que la búsqueda
del coronel no se ha detenido y
“no nos vamos a detener”.

“En relación a la búsqueda no
hemos detenido esa actividad,
seguimos desarrollando activida-
des de inteligencia, presencia en
el área, con base en información
vamos cambiando de algunas
áreas. Ha habido aseguramien-

tos, se detuvo al hermano de la
persona que tenemos conoci-
miento que secuestró al coronel,
ya se hizo también el asegura-
miento de alguna de sus propie-
dades con el apoyo de las autori-
dades civiles, pero no hemos
hasta ahorita podido localizar a
la persona que secuestró”.

“Entonces seguimos aten-
diendo esta parte, no vamos a
dejar de trabajar en esa búsque-
da. Tenemos a nuestra Policía
Ministerial Militar inclusive
haciendo esta actividad en coor-
dinación con el gobierno del
estado para apoyar en lo que se
requiera en el ámbito judicial,
pero no nos hemos detenido y no
nos vamos a detener. Tenemos
un contacto con la esposa, un
contacto directo y les estamos
informando de las acciones que
se van desarrollando inclusive ha
sido un elemento importante,
porque en algunos indicios que
hemos encontrado, por ejemplo,
ropa, ella nos ha, su esposa nos
ha ayudado si eran o no de la
ropa de su esposa, pero hay un
contacto no hemos dejado de
tener ese contacto con la señora

y seguimos apoyando a la fami-
lia en todo lo que necesite desde
el ámbito que requiera”.

“General, cuando habla de que
la esposa pudo haber ya identifi-
cado algunas prendas, ¿se presu-
me que ya no está con vida el
coronel?”, se le preguntó.

“Ya llevamos bastante tiem-
po. Estimamos que pudiera ya
no tener vida, pero de todos
modos no vamos a detenernos,
vamos a seguir hasta encontrar-
lo, si ya no está con vida, su
cuerpo, pero no nos vamos a
detener”, respondió.

CDMX / El Universal                         

Un día después de la captura de
José Guadalupe Tapia Quintero,
alias “Lupe Tapia”, presunto
operador del capo Ismael “El
Mayo” Zambada, fuerzas fede-
rales implementaron en la capi-
tal sinaloense un operativo con-
tra la facción del Cártel de
Sinaloa encabezada por Iván
Archivaldo Guzmán Salazar,
hijo del narcotraficante Joaquín
“El Chapo” Guzmán Loera.

Fuentes del gabinete de segu-
ridad informaron que la madru-
gada de viernes, elementos de la
Marina Armada, en coordina-
ción con personal de la
Coordinación Nacional Antise-

cuestro (Conase) y de la Fiscalía
General de la República (FGR),
aseguraron un arsenal al cumpli-
mentar una orden de cateo en la
ciudad de Culiacán.

Durante la diligencia, el per-
sonal naval encontró 35 rifles
AK-47 (conocidos como cuerno
de chivo) y más de mil 500 car-
tuchos calibre 50, listos para ser
trasladadas a diferentes plazas
que los “Chapitos” disputan con
otras organizaciones criminales.

Además, los elementos de la
Marina aseguraron 33 cargadores
de 7.62 milímetros, mil 599 car-
tuchos calibre 50, 2 mil 400 car-
tuchos calibre 7.62 milímetros,
en el marco de la estrategia con-
tra las organizaciones criminales.

Aseguran arsenal a ‘Chapitos’

José Isidro Grimaldo fue 
capturado por criminales.

Agradece Fuerza Aérea apoyoCoronel secuestrado
podría ya estar sin vida

En el marco del 108 aniversario de la institución, el general  
José Vega reconoció que trabajan con apego a la ley.

Tras operativo, la Semar incautó 35 rifles AK-47. 

Zapopan, Jal. / El Universal                        

El presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró que
en su gobierno no maquillan
cifras de incidencia delictiva
en Jalisco y se analiza refor-
zar la presencia de la Guardia
Nacional en municipios co-
mo Guadalajara y Tlajo-
mulco de Zúñiga.

“Se trató en la reunión de
hoy, Tlajomulco y Guadalajara,
lo planteó el gobernador son
los municipios donde ha habi-
do incremento en la incidencia,
pero en general en Jalisco, hay
una tendencia a la baja en deli-
tos como se expresó, no maqui-

llamos cifras.
En conferencia de prensa,

en las instalaciones de la V
Región Militar de Jalisco, el
presidente López Obrador dijo
que en la entidad ha habido
una disminución en homici-
dios, en el secuestro de manera
considerable y en el caso de
desaparecidos, pero vamos a
tomar en cuenta el plantea-
miento sobre todo en lo que
tienen que ver con la presencia
de la Guardia Nacional”.

El Mandatario dio que no
se ha movido a persona de la
Guardia Nacional, pero se
encentran en un proceso
reclutamiento.

CDMX / El Universal                        

El Diario Oficial de la
Federación (DOF) publicó el
acuerdo firmado por el presi-
dente Andrés Manuel López
Obrador mediante el cual se
determina entregar la condeco-
ración de la Orden Mexicana
del Águila Azteca, en grado de
Collar, a Miguel Díaz-Canel
Bermúdez, mandatario de
Cuba, por su cooperación en
temas de salud entre ambas
naciones.

En el acuerdo se señala que
esta condecoración será entre-
gada en la ciudad de Campeche
el 11 febrero, en el marco del
encuentro que sostendrá López
Obrador con Díaz-Canel.

Se argumenta que la conde-
coración es para "reconocer al
Excelentísimo Señor Miguel

Díaz-Canel Bermúdez, presi-
dente de la República de Cuba,
por su labor al fortalecer las
relaciones de amistad y coope-
ración entre México y Cuba".

"Díaz-Canel ha manifestado
su aprecio por México y su
interés en profundizar los vín-
culos bilaterales con nuestro
país en las distintas visitas que
ha llevado a cabo en territorio
nacional, entre las que destacan
la realizada para la toma de
posesión del Ejecutivo Federal
en 2018, así como su visita ofi-
cial en 2019 como presidente
de la República de Cuba y su
asistencia en 2021 al Desfile
Cívico-Militar conmemorativo
del Bicentenario de la
Consumación de la
Independencia de México, en la
cual fue invitado de honor", se
señala en el DOF.

Afirma AMLO que las cifras
delictivas no se maquillan

Alista condecoración
para Miguel Díaz-Canel

Mandatario expresó que en Jalisco hay tendencia a la baja.

Obrador dará Orden del Águila Azteca a su homólogo.

LOS ESTADOS MÁS VIOLENTOS

* Cifras totales del año 2022. Fuente: SSPC

Total de homicidios
dolosos: 30,968*

GUANAJUATO

3,260 homicidios

ESTADO DE MÉXICO

2,604 homicidios

MICHOACÁN

2,423 homicidios

JALISCO

2,071 homicidios

CHIHUAHUA

1,974 homicidios

BAJA CALIFORNIA
2,728 homicidios

Ayer
a las 8:38 horas, falleció el

Profr. Librado
Rodríguez Cantú

a la edad de 86 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. María Caridad Cantú de Rodríguez,
hijos: María Guadalupe, Librado, Carina, Adrián, Lorena y Eduardo Rodríguez Cantú,

hijos políticos, nietos y demás familiares lo participan a usted 
con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 

por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte. ). 
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 14:00 horas en el Oratorio 

de las propias capillas, para despedirse en el Panteón Jardines de San Miguel.

Monterrey Nuevo León, a 11 de febrero del 2023.
capillas.carmen@ocyd.mx

SUMAN MÁS DE 166 MIL HOMICIDIOS EN SEXENIO

Según el reporte MX: La Guerra en Números, de T-

ResearchMX, en el registro de homicidios dolosos

de la Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana, del 1 de diciembre de 2018 al 9 de

febrero de 2023, tiempo que lleva la administración

del presidente Andrés Manuel López Obrador, las

fiscalías estatales y federales han registrado 146 mil

142 homicidios dolosos en México.

Se observa que a lo largo de los 51 meses del sexe-

nio de López Obrador, se mantiene una tendencia al

alza en el registro de homicidios.

El mes con el mayor registro de homicidios dolosos

fue octubre de 2020, con 3 mil 347; en cambio, el mes

con menor registro de homicidios dolosos fue febrero de

2022 con 2 mil 262 eventos, frente a febrero de 2021,

considerado por las propias autoridades como el mes

con menos asesinatos.



Ciudad de México / El Universal                    

El presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado,
Ricardo Monreal, comentó que la
minuta de la Ley de Protección del
Espacio Aéreo Mexicano, aprobada el
martes pasado por el pleno de la
Cámara de Diputados, será analizada
sin apresurar el debate y no se descarta
modificar su contenido, todo ello con
la opinión de expertos y la compare-
cencia de funcionarios del sector.

Durante la cátedra que imparte en la
Facultad de Derecho de la UNAM,

expuso que el espacio aéreo es una
materia especializada, que no cualquie-
ra tiene conocimiento de ella, por tanto,
es una ley de alta especialidad.

“Lo que pretendemos es no apresu-
rar el dictamen, aunque urge, pero
vamos a pasarlo a comisiones dicta-
minadoras y las comisiones dictami-
nadoras podrán convocar a expertos
en materia de espacio aéreo, para que
ya el legislador vaya normando su cri-
terio en el momento de aprobar o no
la ley, o modificar el contenido de la
minuta que proviene de Cámara de
Diputados”, afirmó.

Edomex / El Universal            

Este viernes la precandidata única por el
Partido Revolucionario Institucional
(PRI) a la gubernatura del Estado de
México, Alejandra del Moral Vela, visitó
Texcoco para revisar detalles sobre el
evento de cierre de precampaña y la con-
vención de delegados que se llevará a
cabo el domingo en dicho municipio.

Tras la polémica que ha generado el
anuncio sobre que acudirá a esta
demarcación, considerada como bas-
tión de Morena, y en donde también se

desarrollará el cierre de campaña de la
precandidata de Morena, Delfina
Gómez, la contendiente priista publicó
a través de sus redes sociales que “¡La
ola valiente va creciendo! En equipo,
con la militancia, las y los simpatizan-
tes, estamos cerrando precampaña,
afinando detalles y convencidos de
que lo mejor está por venir”.

Las aspirantes del PRI y Morena a la
gubernatura del Estado de México
cerrarán sus precampañas el mismo día,
misma hora y en el mismo lugar: el
municipio de Texcoco, ambos eventos

serán a las 11:00 horas del próximo
domingo 12 de febrero, confirmaron los
equipos de los partidos.

Por su parte, el presidente del
Comité Directivo Estatal del PRI, Eric
Sevilla, rechazó las declaraciones de los
morenistas, quienes han señalado un
intento de "provocación" por parte del
equipo de la precandidata priista al
cerrar su precampaña en este sitio.

El dirigente del tricolor mexiquense
argumentó que desde que inició la pre-
campaña eligieron Texcoco para su
Asamblea de delegados y delegadas.

REFRENDA CTM APOYO
Los liderazgos de la Confederación de
Trabajadores de México (CTM), enca-
bezados por su secretario seneral,
Carlos Aceves del Olmo, expresaron su
apoyo y respaldo a Alejandro Moreno,
dirigente nacional del PRI.

Por su parte, “Alito” resaltó la
importancia de que todos los sectores
y organizaciones del partido se man-
tengan unidos y trabajen en coordina-
ción para enfrentar los desafíos de
este instituto político.

En reunión celebrada en la sede
nacional del partido, Alejandro Moreno
expresó su reconocimiento a la labor del
líder cetemista Carlos Aceves del Olmo.

Sábado 11 de febrero de 2023

Ciudad de México / El Universal               

El Instituto Nacional Electoral (INE)
dictó medidas cautelares por la promo-
ción de la jefa de Gobierno de la Ciudad
de México, Claudia Sheinbaum, en bar-
das, derivado de una denuncia inter-
puesta por el coordinador de
Movimiento Ciudadano en la Cámara
de Diputados, Jorge Álvarez Máynez.

La acusación fue interpuesta el 28
de diciembre del año pasado, porque en
una calle en Morelia, Michoacán, se
pintó la leyenda #ClaudiaSi en bardas,
"con los colores guinda distintivos del
partido político Morena".

"Por tal motivo, solicita el dictado
de medidas cautelares a efecto de
impedir la futura realización de actos
como los denunciados", refiere la noti-
ficación del INE.

También solicitó que en caso de que
Claudia Sheinbaum, no tenga relación
con las personas que colocaron la
publicidad denuncia, realice el deslinde
público correspondiente y solicite que
los mismos sean retirados.

Asimismo, admitió a trámite la
queja interpuesta por el diputado Jorge
Álvarez Máynez, con relación a la
barda denunciada.

"¿Qué creen? Otra vez ganamos con
la fuerza de la ley y de la razón. El
@INEMexico aceptó nuestra solicitud
de medidas cautelares contra
@Claudiashein por su campaña ade-
lantada e ilegal de #EsClaudia. Tiene
que pronunciarse y deslindarse públi-
camente", publicó el legislador en su
cuenta de Twitter.

NIEGAN MEDIDAS 
CONTRA EBRARD

La Comisión de Quejas y Denuncias
del INE negó las medidas cautelares en
contra del canciller Marcelo Ebrard
Casaubon y dos diputados locales por
la presunta realización de actos antici-
pados de precampaña y campaña, pro-
moción personalizada, vulneración al

principio de imparcialidad y uso inde-
bido de recursos públicos de cara a las
elecciones de 2024.

La queja fue presentada por un ciu-
dadano tras la celebración de diversos
eventos llevados a cabo en los meses
de octubre y noviembre de 2022, así
como en enero del año en curso y su
respectiva difusión en redes sociales y
páginas de internet.

Además, se denunció a los legisla-
dores locales de Michoacán, Juan
Carlos Barragán Vélez y Julieta
García Zepeda, por su participación
en estos eventos.

La Comisión consideró que "no se
advierte la urgencia o peligro en la
demora, ya que será hasta el próximo
mes de septiembre de 2023 que dará
inicio el Proceso Electoral Federal".

Señaló que las publicaciones que se
difunden en redes sociales están dirigi-

das a un público determinado, por lo que
para acceder a la información denuncia-
da debe existir la voluntad de las perso-
nas que busquen conocer su contenido.

Además, la Comisión expuso que
las publicaciones fueron realizadas
en distintos momentos, por lo que
requieren de una búsqueda detallada
por parte de quien, teniendo a su
alcance un dispositivo electrónico
con conexión a internet, tenga
interés en consultarlas.

En cuanto a las publicaciones reali-
zadas en medios digitales, también
determinó la improcedencia de las
medidas cautelares ya que, aparente-
mente, es una actividad que forma
parte del quehacer periodístico de los
medios de comunicación.

Finalmente, negó aplicar una tutela
preventiva al considerar que se trata de
hechos futuros de realización incierta.

Redacción / El Porvenir                         

Ante la situación crítica que se vive
en Tamaulipas por la escasez del vital
líquido, la Comisión Estatal del Agua
del estado (CEAT) implementará line-
amientos sobre su uso y establecerán
un semáforo que entrará en vigor en
un plazo aproximado de 10 días,
cuando sea publicada en el Diario
Oficial de la entidad.

En una reunión de autoridades muni-
cipales, estatales y federales, se estable-
cieron los lineamientos del semáforo,
cuyos colores serán verde, amarillo y
rojo, mismos que se actualizarán depen-
diendo de la disponibilidad del agua en
los municipios tamaulipecos.

El titular del CEAT, Raúl Quiroga
Álvarez, sostuvo en Ciudad Victoria
una reunión con las autoridades de la
Comisión Municipal de Agua Potable y
Alcantarillado de Victoria (Comapa),
de la Secretaría de Educación, la
Comisión Nacional del Agua y con la
diputada Alejandra Cárdenas
Castillejos, quien fue la promovente
del dictamen en el Congreso local.

En la reunión, las autoridades expu-

sieron el ABC del semáforo que se
pondrá en marcha con la finalidad de
concientizar a la población y aplicar
sanciones cuando se desperdicie, espe-
cialmente cuando se registre escasez de
agua. Además, esperan que con esto los
ciudadanos reduzcan el consumo del
vital líquido y eviten el desperdicio.

Las reformas a la Ley General de
Aguas de Tamaulipas planteadas en la
iniciativa facultará a los
Ayuntamientos a establecer sanciones
para las personas físicas y morales
que desperdicien el agua.

La operación del Semáforo para el
Cuidado del Agua y sus lineamientos,
serán responsabilidad del Ejecutivo
estatal a través de la Comisión Estatal
del Agua de Tamaulipas (CEAT), orga-
nismo que se encargaría de generar la
información para cada región.

La diputada priista presentó la ini-
ciativa que fue aprobada en agosto de
2022 en el Congreso del estado, que
crea el sistema del semáforo del cuida-
do del agua con el que se alertará a la
población la situación del vital líquido,
así como establecerá las medidas que la
ciudadanía debe tomar.

Diputado de Movimiento Ciudadano interpuso queja ante el INE.

Aplicarán semáforo para el cuidado del vital líquido, que contempla multas.

Senador no descarta modificar la legislación aprobada en la Cámara baja.

La precandidata priista terminará en bastión morenista del Estado de México.

Debe deslindarse Claudia
Sheinbaum de campaña

Buscan proteger el
agua en Tamaulipas

Ciudad de México / El Universal  

El dirigente de Morena, Mario Delgado
sostuvo que previo al cierre de precam-
pañas en el Estado de México y Coahuila,
el partido no se ha dividido, y afirmó que
llevan la ventaja en ambas entidades.

El líder morenista reconoció que las
preferencias en Coahuila están más
cerradas que en el Estado de México.

"El tiempo de las precampañas
pasó volando y claramente fueron un
calentamiento para las campañas.
Estamos muy contentos porque en el
Estado de México vamos 20 puntos
arriba mientras que en Coahuila tene-
mos una ligera ventaja sobre el blo-
que de la corrupción. Sabemos que en
ambas entidades el pueblo quiere un
cambio, ya están cansados de los
gobiernos de siempre", apuntó.

Mario Delgado afirmó que es tiempo

de la transformación, porque a la oposi-
ción "ya nadie les cree, la indiferencia
con la que han gobernado tantos años es
la que ha logrado que Morena avance".

"Los de siempre dicen que ahora sí
escucharán, que ahora sí trabajarán por
y para sus gobernados, lástima que se
tardaron casi 100 años para cambiar de
actitud y pues ya es muy tarde", añadió.

Además, expresó que "ala derecha le
encantaría vernos divididos porque la
división es su única ventaja, pero esta-
mos más unidos que nunca porque quie-
nes pertenecemos a este movimiento nos
mueven las ganas de mejorar a nuestros
estados, a nuestro país y no los intereses
mezquinos que alientan la oposición".

En tanto, refrendó su confianza en
los precandidatos de Morena en
Coahuila y Estado de México,
Armando Guadiana y Delfina Gómez
respectivamente.

‘Coahuila y Edomex quieren un cambio’

Asegura que analizarán
‘sin prisas’ la ley aérea

Alista Del Moral cierre de precampaña

El dirigente de Morena, Mario Delgado, expresó que ‘a la derecha le 

encantaría vernos divididos porque la división es su única ventaja’.

PIDE GUADIANA RESPALDO 
Durante un recorrido por el

populoso mercado ambulante

que cada viernes se instala en

la colonia Panteones, al sur de

Saltillo, el precandidato de

Morena al gobierno estatal,

Armando Guadiana Tijerina

pidió el respaldo de los coahui-

lenses para encabezar un pro-

yecto que impulse la transpa-

rencia administrativa.

“La gente sabe que la Cuarta

Transformación en Coahuila va a

lograr dar un cambio radical en

temas como la transparencia en

los rubros del manejo de recursos,

en el acceso a la información del

gobierno y la atracción de inver-

sión que tanta falta hace en cier-

tas regiones en donde hoy no se

tienen tantas oportunidades”, dijo.
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El dato del día

10 de febrero de 2023

18.9435
18.09 19.12

19.92

0.14195 0.14203

52,482.02

0.61% menos

Baja

12 centavos menos

23 centavos menos

0.00129 menos

33,869.27

0.50% más

10.82 10.78

249.13

19.93

Sube323.58

En 2022, el precio de la vivienda presentó un
aumento de 9% a nivel nacional, en compara-
ción con 2021; sin embargo, hubo 16 estados
donde el precio aumentó en mayor propor-
ción, de acuerdo con la Sociedad Hipotecaria
Federal (SHF). Se trata de Quintana Roo, Baja
California Sur, Nayarit, Sinaloa, Baja Califor-
nia, Michoacán, Guerrero y Campeche

La cervecera entregó una carta compromiso al gobierno de
Monterrey para continuar con más instalaciones de capta-
dores de agua de lluvia,.

Monterrey, NL.-                                               

Con el objetivo de fomentar la sustentabili-

dad y resiliencia hídrica a través de solu-

ciones basadas en la naturaleza, HEINEKEN

México se suma al programa Acuerdo Verde

de Monterrey con el apadrinamiento de un

captador de agua pluvial para el Centro de

Salud Unidad Pedreras, reafirmando su com-

promiso con las comunidades donde opera.

El proyecto de Sistemas de captación de

Agua de Lluvia (SCALL), implementado de

la mano con Isla Urbana, tiene la finalidad de

instalar sistemas de captación de agua de llu-

via en las colonias de los sectores más vul-

nerables de la ciudad. Entre sus beneficios

destaca el acceso a agua de calidad y potable,

capacidad de abastecimiento y autonomía

hídrica de 5 a 8 meses.

“Este es uno de los principales puntos que

estamos haciendo junto con nuestros aliados

para anticiparnos a esa crisis y asegurarle a la

gente que cerca de su hogar tendrá un punto

donde podamos captar agua de lluvia y llenar

con agua potable cuando no haya temporada

de lluvia”, detalló Luis Donaldo Colosio,

presidente municipal de Monterrey.

Mauricio Rivera, gerente de Relaciones

Institucionales Región Noreste en

HEINEKEN México explicó: “Siempre bus-

camos trabajar de la mano con autoridades

federales, estatales y municipales para sumar

acciones que beneficien a la sociedad.

Estamos motivados y orgullosos de ser parte

del programa Acuerdo Verde de Monterrey,

por su origen noble, en pro de la sociedad y

de la sustentabilidad que hace una mancuer-

na perfecta con nuestra estrategia transversal

Brindar un Mundo Mejor¨.

En la presentación, la cervecera entregó

una carta compromiso al gobierno de

Monterrey para continuar con más instala-

ciones de captadores de agua de lluvia, be-

neficiando así, a más familias.

El programa ayuda a mitigar el desabasto

de agua y también genera un sentido de

comunidad, ya que las personas beneficiarias

se han organizado en una red autogestiva

para compartir este recurso.

El funcionamiento del sistema consiste en

la conexión del techo del domicilio para

canalizar el agua de lluvia hacia un almace-

naje, y mediante una serie de componentes,

limpiar el agua para obtener una fuente de

abastecimiento de agua de buena calidad y

potable.

Esta entrega marca el inicio del programa

Comunidad de Agua que es parte de la

estrategia de sustentabilidad Brindar un

Mundo Mejor de HEINEKEN México. Esta

iniciativa impacta directamente en el pilar

social y con el que buscan brindar acceso de

agua de calidad y potable a comunidades con

mayor vulnerabilidad hídrica Monterrey y en

las comunidades donde operan.

Monterrey, NL.-                                                           

Nuevo Consejo impulsará el crecimiento y mejo-
ras de los programas iniciados por anteriores
Presidencias de este organismo, cuya misión es
impulsar la competitividad, la sustentabilidad y la
generación de oportunidades de negocios en el
sector agroalimentario mediante el modelo de
triple hélice: Con actividades y recursos del sector
privado, gobierno y centros de estudio e investi-
gaciones.

El nuevo Consejo Directivo del Clúster
Agroalimentario de Nuevo León, A.C. (AGRO-
ALIM) —que fue designado oficialmente este
viernes en la 14 Asamblea Anual del organismo,
con Javier Yesaki Dueñez como Presidente, y Al-
berto de la Fuente Fuentes como Vice-presi-
dente— impulsará acciones para ayudar a desde
productores primarios, emprendedores, pequeñas
y medianas empresas (Pymes) a ser proveedores
de compañías grandes pocesadoras y comerciali-
zadoras de alimentos, y a colocar sus productos en
los mercados nacional y extranjero, así como bus-
cará sentar las bases para que el estado de Nuevo
León sea un referente en América Latina en el
procesamiento de alimentos con altos estándares
de inocuidad.

Para ello, estas empresas requieren ser más
competitivas y modernizar sus procesos, por lo
que el AGROALIM (https://agroalim.org/), como
se le llama a este Clúster, diseñará un plan de tra-
bajo que incluye la preparación de consultores y
auditores certificados a nivel internacional que
asesoren a las empresas, así como diversos
apoyos y herramientas, destacó Yesaki Dueñez en
la Asamblea, en la cual también fueron nombra-
dos miembros del Consejo los titulares de las
Secretarías de Economía y de Desarrollo Regional
y Agropecuario del Gobierno de Nuevo León, los

Rectores de la UANL y la UDEM, el Director del
Instituto de Innovación y Transferencia de Tec-
nología y directivos de 7 empresas privadas
grandes y Pymes, entre ellos por primera vez una
mujer propietaria.

Creado en el año 2009, el Clúster Agroalimen-
tario de Nuevo León es una asociación sin fines
de lucro con la misión de impulsar la competitivi-
dad, la sustentabilidad y la generación de oportu-
nidades de negocios en el sector agroalimentario
mediante el modelo de triple hélice, al operar con
actividades y recursos de 3 tipos de socios: El sec-

tor privado, actualmente con 165 empresas gran-
des, medianas, pequeñas y micros de todo tipo de
actividades involucradas en este sector, desde los
productores primarios agrícolas y pecuarios, hasta
los comercializadores de alimentos al público en
general, como tiendas y restaurantes, pasando por
procesadores de alimentos y proveedores de toda
la cadena; otra hélice son diferentes áreas delos
gobiernos estatal nuevoleonés y municipales; y un
tercer grupo son centros de estudios e investiga-
ciones, como la UANL, Tec de Monterrey,
UDEM, U-ERRE, Tec Milenio, EGADE,

CONALEP y otras escuelas técnicas. Los socios
el Clúster colaboran entre sí para fortalecerse
unos a otros en diferentes aspectos, y su columna
vertebral son las actividades en sus 8 Comités: El
de Inocuidad, Calidad y Regulación Alimentaria;
Desarrollo Humano; Sustentabilidad y Responsa-
bilidad Social; Innovación; Eficiencia Operativa;
Cadena de Valor; 4.0 o Tecnologías Digitales; y de
Comercio Exterior.

El nuevo Presidente el Clúster indicó que van a
pulsar el crecimiento y mejoras de los proyectos
iniciados por anteriores Presidencias de
AGROALIM, la ejecución de nuevos, así como
consolidar al Clúster con miembros y asociados
de toda la cadena y todos los tamaños desde el
sector primario hasta el consumo, además de
fomentar el ambiente de negocios, sinergias y
beneficios para toda la membresía.

“Hay muchos emprendedores y pymes que
tienen productos muy innovadores, pero por la
falta de certificaciones no han alcanzado llegar a
los mercados”, señaló Yesaki Dueñez, también
Director General de la empresa JJ Alimentos, pro-
ductora y procesadora de alimentos a base de
pollo y de huevo fresco con sede en Monterrey.

Para fortalecer el tema de inocuidad, el Clúster

ya ha graduado a 19 estudiantes del último semes-

tre de carreras relacionadas con alimentos, para

que implementen en una Pyme cualquier sistema

de inocuidad bajo el esquema de GFSI (Global

Food Safety Initiative), lo que buscarán acrecen-

tar para ofrecer al mercado de manera periódica

más estudiantes capacitados y certificados, así

como buscar importantes reducciones en los cos-

tos por auditorías de certificación. Planean sacar

antes de junio una generación de personal capaci-

tado que evalúe estándares y expida el certificado

en manipulación de alimentos.

Ciudad de México / El Universal                  
La cadena de tiendas Oxxo dio a conocer la
apertura de su primera tienda totalmente
digital bajo el concepto de Grab & Go, el
cual consiste en la autonomía de los
clientes, ya que pueden elegir sus produc-
tos físicamente y al salir de la tienda se
cobra automáticamente sin necesidad de
hacer fila en un cajero.

La primera tienda de este tipo, ubicada
en el TEC de Monterrey, en la capital de
Nuevo León, es la primera en América
Latina en operar sin ningún tipo de fric-
ciones para los clientes, de acuerdo con
Oxxo. “Por medio de Grab & Go bus-
camos ofrecer una experiencia de compra

única, impulsada por tecnología que es
replicable y reubicable en universidades,
plazas y parques”, señaló Ricardo Leyva,
director de transformación y planeación
estratégica de Oxxo.

De acuerdo con la marca, en la expe-
riencia de compra Grab & Go, los clientes
ingresan a la tienda por medio de un códi-
go QR, toman sus productos, y el cobro se
realiza automáticamente al salir del
establecimiento. El ticket de compra lo re-
ciben en su celular, a través de una app.
Oxxo explicó que la operación de este
modelo de tienda opera a través de un sis-
tema de inteligencia artificial, equipado
con cámaras de última generación.

Impulsará Clúster Agroalimentario a Pymes 

Cobrará tienda Oxxo con 
inteligencia artificial

Arranca Comunidad de Agua de Heineken en Monterrey

El nuevo Consejo Directivo del Clúster Agroalimentario de Nuevo León, A.C. (AGRO-ALIM) —
que fue designado oficialmente este viernes en la 14 Asamblea Anual del organismo, con Javier
Yesaki Dueñez como Presidente, y Alberto de la Fuente Fuentes como Vicepresidente—

La primera tienda de este tipo está ubicada en el TEC de Monterrey.

Ciudad de México / El Universal                   
La Agencia Federal de Aviación Civil
(AFAC) notificó mediante un oficio a la
Dirección General de los Servicios de
Tránsito Aéreo del Seneam que no
autorice planes de vuelo para tres aviones
de Aeromar, debido a órdenes judiciales
que piden no usar esos aviones por deudas
con el arrendador.

El oficio señala que los aviones que no
están autorizados para planes de vuelo
son: Aviones ATR modelo 72-600, con
número de matrícula XA-UZE; matrícula
XA-UZS; y matrícula XA-UZT.

La orden se da conforme a las órdenes
judiciales emitidas por el Tribunal
Superior de Justicia de la Ciudad de
México y el Poder Judicial de la Ciudad
de México, con expedientes 58/2023,
42/2023 y 57/2023 promovidos por
Export Development Canada, en contra de
Transportes Aeromar.

Con esta orden, la aerolínea solo se
quedaría con tres aviones para realizar sus
operaciones.

El Poder Judicial de la Ciudad de Mé-
xico le pide a la Agencia Federal de A-
viación Civil que gire instrucciones a to-
das las comandancias aeroportuarias del
país a fin de que no autoricen ningún plan
de vuelo para estas aeronaves.

Suspenden 
tres aviones
de Aeromar
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Perros rescatistas 
le ganan a los robots

Especial.-                                       

Con ayuda de perros rescatistas,
se siguen salvando vidas tras los
terremotos en Siria y Turquía. En el
futuro, también se planea trabajar
con robots.

Nadie sabe cuántas personas
permanecen atrapadas debajo de
los edificios que se derrumbaron en
los sismos en Turquía y Siria. Los
rescatistas trabajan día y noche,
pese a que las probabilidades de
encontrar a sobrevivientes son cada
vez más bajas. 

A veces, las víctimas sepultadas
pueden llamar la atención de los
rescatistas a través de gritos o
golpes. En algunos casos, logran
enviar un mensaje desde el celular.

No obstante, esas son excep-
ciones. Por lo general, en la
búsqueda de supervivientes, los
ayudantes aplican otros métodos.
Esta semana, el proyecto CUR-
SOR, de la Unión Europea, presen-
tó robots y drones con los que se
busca apoyar las labores de rescate
de personas atrapadas en un terre-
moto.  

Los pequeños robots sobre
ruedas están equipados con
cámaras infrarrojas y térmicas.
Además, pueden examinar si el
aire que sale de un orificio contiene
CO2 o proteínas típicas de los
humanos. Así, se pueden localizar
sobrevivientes debajo de los
escombros. Más adelante, se busca
comunicarse con las víctimas a
través de altavoces y micrófonos.
Con ayuda de sistemas autónomos
de este tipo se busca evitar que las

réplicas afecten a los equipos de
rescate, que también podrían
quedar sepultados bajo estructuras
dañadas, dice Karsten Berns, de la
Universidad Técnica de
Kaiserslautern-Landau. 

En el marco del proyecto
ICARUS, de la Unión Europea,
Berns desarrolló robots grandes
parecidos a una excavadora,
capaces de levantar grava y partes
de edificios pesados. Al poder ser
manejados desde un kilómetro de
distancia, no se expone al operador
.Una cámara transmite, además, lo
que el robot "ve". Algunos robots
también están equipados con sen-
sores que detectan fugas de gas.

¿ROBOTS O PERROS?
Sin embargo, en la actualidad,

ninguna de las máquinas presen-
tadas operan en las zonas afectadas
por los terremotos en Siria y
Turquía. Primero, se deberá aclarar
quién pagará la producción en serie
de estas máquinas tan caras, así
como su transporte.

Las unidades caninas, en cam-
bio, tienen una clara ventaja: no
dependen de la electricidad ni de
internet. Los perros rescatistas
pueden oler el sudor, las hormonas,
la sangre y los excrementos
humanos, incluso la respiración de
las personas sepultadas. Asimismo,
según Berns, la técnica de los
robots aún no ha sido desarrollada
lo suficientemente para que pueda
ganarle al olfato de un buen perro
rescatista. "En la actualidad, el
perro pastor sigue siendo mejor",
dice.

Recibe Biden a Lula en la Casa Blanca
Washington, EU.-                         

El presidente estadouni-
dense, Joe Biden, y su homólo-
go brasileño, Luiz Inácio Lula
da Silva, se reunieron el viernes
en la Casa Blanca y refle-
xionaron sobre cómo sus países
fueron puestos a prueba en sus
respectivas batallas para preser-
var la democracia, y Biden
declaró que al final la democra-
cia “se impuso” sobre las turbas
de extrema derecha que
irrumpieron en las sedes del
poder para intentar anular las
elecciones.

Biden derrotó a Donald
Trump en una tensa contienda
en 2020, asegurando la victoria
por un margen estrecho en var-
ios estados disputados. En las

recientes elecciones de Brasil,
las más reñidas desde hace más
de tres décadas, Lula, el diri-
gente izquierdista del Partido de
los Trabajadores, venció por un
margen muy ajustado al dere-
chista Jair Bolsonaro, quien se
ganó el apodo de “Trump del
Trópico ” y era un admirador
del expresidente de EU.

Tanto Trump como Bolso-
naro sembraron dudas sobre el
resultado de la elección, sin pre-
sentar pruebas, pero sus decla-
raciones hallaron eco entre sus
finales. El 6 de enero de 2021,
competente de Trump tomó por
asalto el Capitolio para tratar de
impedir la certificación de la
victoria de Biden. El mes pasa-
do, una turba de millas tomada
por asalto a la capital brasileña

para tratar de derrocar a Lula.
“Las sólidas democracias de

ambos países han sido puestas a
última prueba... muy puestas a
prueba”, dijo Biden al inicio de
su reunión en la Oficina Oval.
“Pero tanto en Estados Unidos
como en Brasil, se impuso la
democracia”.

RECUPERACIÓN 
DE BRASIL

Lula dijo que tomaría medi-
das para que Brasil recupere su
lugar en el escenario mundial.

“Brasil se marginó durante
cuatro años”, dijo Lula. “Su
mundo empezaba y terminaba
con noticias falsas”.

Horas antes, Lula dijo que
Brasil no tiene una “cultura del
odio”, pero sí una fuerte divi-

sión similar a la de EU.
“Aquí también hay una

división que es mucho más, o
igual de grave, que en Brasil.
Los demócratas y los republi-
canos están muy divididos”.

Tanto Biden como Lula tra-
taron de resaltar que la democ-
racia brasileña se mantiene
firme y que las relaciones entre
las dos democracias más gran-
des del continente han retomado
su curso.

Los mandatarios también
tenían previsto hablar de la
invasión rusa a Ucrania, la inse-
guridad en Haití, la migración y
el cambio climático, incluidos
los esfuerzos para frenar la
deforestación de la Amazonia,
de acuerdo con la Casa Blanca.

En EU como en Brasil, se impuso la democracia, dijeron.

Condenan a Rolando Álvarez a 26 años de prisión

Cuenta la UE con prototipos de robots y drones que podrían apoyar
en el rescate de víctimas, pero aún no han sido aprobados.

Managua, Nicaragua.-                

El obispo Rolando Álvarez,
muy crítico con el Gobierno del
presidente Daniel Ortega, fue
condenado este viernes a 26
años y 4 de meses de prisión
tras ser declarado culpable por
delitos considerados "traición a
la patria" en Nicaragua.

El magistrado Octavio
Rothschuh Andino, presidente
de la Sala Uno del Tribunal de
Apelaciones de Managua, leyó
la sentencia en contra del obis-
po Álvarez, que fue condenado
un día después de que se negara
a subir en un avión privado
junto a 222 personas prisioneras
nicaragüenses que fueron
excarceladas y enviadas a
Estados Unidos.

Tras negarse a subir el avión,
Ortega anunció el 9 de febrero
que Álvarez había sido traslada-
do de su residencia, donde
guardaba prisión domiciliar
desde agosto de 2022, al
Sistema Penitenciario Nacional,
conocido como la cárcel
Modelo de Nicaragua.

Álvarez, de 56 años, es el

primer obispo arrestado, acusa-
do y condenado desde que
Ortega retornó al poder en
Nicaragua en 2007.

El obispo fue sustraído la
madrugada del 19 de agosto de
2022 por la Policía de un pala-
cio episcopal provincial junto
con cuatro sacerdotes, dos se-
minaristas y un camarógrafo,
después de haber estado 15 días
confinados.

LO DESPOJAN DE SU
NACIONALIDAD

"Téngase al acusado
Rolando José Álvarez Lagos
como traidor a la patria", según
la sentencia dictada por la jueza
del juzgado segundo distrito
penal de juicio de Managua,
Nidia Camila Tardencilla,
aunque fue leída por el ma-
gistrado Rothschuh Andino.

La judicial declaró culpable
al jerarca por ser autor de los
delitos de menoscabo a la inte-
gridad nacional, propagación de
noticias falsas a través de las
tecnologías de la información y
la comunicación, obstrucción de
funciones agravada, desobedi-

encia o desacato a la autoridad,
todo ello cometido en concurso
real y en perjuicio de la
sociedad nicaragüense y el
Estado de Nicaragua.

Además, el obispo nicara-
güense fue inhabilitado de for-
ma perpetua para ejercer la fun-
ción pública en nombre o al ser-
vicio del Estado de Nicaragua,
así como ejercer cargos de elec-
ción popular. También, fue san-
cionado con 800 días multa de

1,555 dólares.
"Del mismo modo se declara

la pérdida de los derechos ciu-
dadanos del condenado, misma
que tendrá carácter perpetuo,
todo esto por ser autor del deli-
to de menoscabo de la integri-
dad nacional en perjuicio del
Estado y la sociedad nicara-
güense", según el fallo. De igual
forma, la judicial declaró "la
pérdida de la nacionalidad
nicaragüense al sancionado.

Aprueba Florida enviar migrantes a otros estados
Florida, EU.-                               

Los legisladores del estado
norteamericano de Florida apro-
baron este viernes un proyecto
de ley que ampliará un progra-
ma iniciado el año pasado para
el traslado de migrantes ilegales
a diferentes estados, especial-
mente a los gobernados por
demócratas. La disposición per-
mite al gobernador Ron DeSan
tis reubicar a migrantes llegados
no solo a Florida, sino a cual-
quier estado del país.

El proyecto fue aprobado en
el congreso estatal con 77 votos
a favor y 34 en contra, tras lo
cual fue enviado al gobernador
para su firma. 

La propuesta creará el Pro-
grama de Transporte de Extran-
jeros No Autorizados, adscrito a
la División de Gestión de Emer-
gencias, que será responsable

de la reubicación de los inmi-
grantes ilegales. 

Entre sus disposiciones se
prevé destinar 10 millones de
dólares a la realización de esos
traslados.

En septiembre pasado, usan-

do recursos previstos en el pre-
supuesto de su estado para
transportar a migrantes que se
encontraran en Florida, DeSan-
tis trasladó a 49 de ellos en dos
aviones desde el estado de
Texas hasta Massachusetts, lo

que provocó el repudio del go-
bernador respectivo, y un se-
nador demócrata demandó a
DeSantis por el hecho de que el
traslado fue desde otro estado,
no de Florida. La aprobación
definitiva del proyecto de ley
anularía esa demanda.

Para muchos críticos, la ley
pretende hacer ver que la
administración Biden ha fra-
casado en asegurar las fronteras
del país. 

Según la introducción del
documento, la administración
del presidente "ha demostrado
no estar dispuesta a abordar esta
crisis", por lo que si el gobierno
de Florida no actúa, habrá
"efectos perjudiciales", como
"el aumento de la delincuencia,
la disminución de las oportu-
nidades económicas y de los
salarios de los trabajadores esta-
dounidenses

Irían a parar a estados gobernados por demócratas.

Akara, Turquía.-                        

Los equipos de rescate sigu-
ieron este viernes buscando
sobrevivientes entre los escom-
bros dejados por el masivo ter-
remoto que golpeó el lunes Siria
y Turquía, uno de los peores de
la región, que deja casi 23,000
muertos.

La ayuda humanitaria
empezó a llegar a Turquía, pero
el acceso a Siria es mucho más
complicado, ya que la guerra
destruyó hospitales y causó
problemas en el suministro de
electricidad y agua. 

La ONU solo puede enviar
ayuda a las zonas rebeldes del

noroeste a través del cruce de
Bab al Hawa, en la frontera con
Turquía.

El sismo es el más fuerte reg-
istrado en Turquía desde 1939.

Según los últimos balances
oficiales, el movimiento telúri-
co de magnitud 7.8, que estuvo
seguido de más de un centenar
de réplicas, deja hasta ahora al
menos 22,765 muertos, 19,875
de ellos en Turquía y 3,377 en
Siria.

La Organización Mundial de
la Salud estima que 23 millones
de personas están "potencial-
mente expuestas, de las que
unos cinco millones (son) vul-
nerables" y teme que se desen-

cadene una crisis de salud.
En Turquía, unos 12,000 edi-

ficios se han derrumbado o han
sufrido graves daños, según el
ministro turco de Medio
Ambiente y Urbanismo, Murat
Kurum.

SIRIA AUTORIZA AYUDA
El gobierno sirio anunció

este viernes que permitirá el
abastecimiento de ayuda inter-
nacional a zonas controladas
por los rebeldes, en el noroeste
del país, muy golpeado por un
mortífero terremoto.

En un comunicado difundido
por la agencia oficial siria Sana,
el gobierno precisó que la dis-
tribución de ayuda humanitaria

deberá estar "supervisada por el
Comité Internacional de la Cruz
Roja y la Media Luna Roja
siria", con la ayuda de la ONU.

Sana no aclaró si Damasco
va a compartir la ayuda que ha
estado recibiendo con las áreas
opositoras de Idlib y Alepo o si
solamente permitirá que los
suministros para las regiones
rebeldes pasen por sus zonas.

Este bastión opositor recibe
habitualmente ayuda humani-
taria de forma directa a través
del paso fronterizo de Bab al
Hawa, que une Idlib con
Turquía, para evitar que los
suministros pasen por las manos
del régimen de Bachar al Asad.Al fin, Siria permitió el ingreso de ayuda.

Además de pena corporal, debe pagar una multa de 1,500
dólares y se  le retira la nacionalidad nicaragüense. 

Sigue la búsqueda de sobrevivientes; suman 23 mil muertos
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Dan amparo a Samuel
contra juicio político
Consuelo López González

Alma Torres Torres

El juez octavo de distrito de Tamaulipas

otorgó ayer al gobernador Samuel Gar-

cía Sepúlveda una suspensión de am-

paro en contra de su juicio político.

A unas horas de que se efectuara la

audiencia de alegatos, programada para

ayer viernes a las 14: 30 horas y a la que

no acudiría por encontrarse fuera del

país, el juez Faustino Gutiérrez Pérez

frenó el procedimiento hasta no resol-

verse el amparo de fondo.

El resolutivo fue programado para  el

17 de febrero a las 11: 45 horas.

“En este caso, se solicita la suspen-

sión respecto de la citación al procedi-

miento de juicio político instruido a

Samuel Alejandro García Sepúlveda, no

obstante que, como lo afirma en la de-

manda, por oficio 75-A/2023, de 7 de

febrero de 2023, solicitó ampliación del

plazo para comparecer a la audiencia

dentro del expediente 16283/LXXVI, en

el que se omitió correrle traslado con las

pruebas relativas a la denuncia, para

preparar una defensa adecuada”, refiere

el fallo inicial.

“Partiendo del análisis preliminar de la

apariencia del buen derecho, este juzgado

federal considera que posiblemente se co-

metieron las infracciones anunciadas por

el quejoso, lo cual repercute en los dere-

chos humanos de llevar una defensa ade-

cuada y presunción de inocencia”.

“Que el Congreso del Estado de

Nuevo León y la Comisión Antico-

rrupción se abstengan de emitir el

dictamen definitivo para que sea

puesto a votación del Pleno hasta en

tanto se resuelva sobre la suspensión

definitiva, lo cual implica a su vez

que no sea citado a comparecer a la

fecha programada para ello, o bien,

no se verifique ante su incompare-

cencia”, agrega.

Por no presentar el Presupuesto Es-

tatal de Egresos para el 2023 e in-

cumplir con la publicación de refor-

mas, decretos y acuerdos, el Congreso

local aprobó iniciar un juicio político

contra el emecista.

El pasado martes, el Ejecutivo es-

tatal solicitó diferir la audiencia dado

que este 9 y 10 de enero sostendría

una gira de trabajo por Washington.

Al respecto, la Comisión Antico-

rrupción acordó no dar lugar a la so-

licitud de diferimiento de audiencia,

con lo que estaba obligado a compa-

recer de manera presencial o por es-

crito, para que explique por qué no

presentó el Presupuesto en tiempo y

forma.

DEMANDA MC DETENER 
EL JUICIO POLÍTICO

Luego de que el juez octavo de dis-

trito federal Faustino Gutiérrez Pérez

otorgara una suspensión provisional

a favor de Samuel García, los diputa-

dos de Movimiento Ciudadano exi-

gieron a sus homólogos del PRI y

PAN (PRIAN) que se abstengan de

avanzar con el juicio político en con-

tra del gobernador.

Eduardo Gaona, coordinador de

Movimiento Ciudadano, destacó que

el Congreso de Nuevo León tampoco

puede citar al gobernador para su

comparecencia, que estuvo prevista

para ayer viernes.

RECIBEN COMPARECENCIA
La Comisión Anticorrupción recibió la

comparecencia por escrito del gobernador

de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda,

la cual se recibió a las 16:27 horas en la

Oficialía de Partes del Congreso del estado.

Por su parte, el legislador Jesús Gómez

Reyes, presidente de la comisión citada,

manifestó que se recibió el informe del go-

bernador y que con ello se le daba como

comparecido por escrito dentro del juicio.

Frena juez procedimiento a horas de que se efectuara la audiencia.

Inician trabajos de Línea 6 del Metro
Consuelo López González

Sin contemplar cierres durante su

construcción, el Gobierno del estado

arrancará hoy los sondeos de la Línea

6 del Metro.

Hernán Villarreal, secretario de Mo-

vilidad y Planeación Urbana, anunció el

inicio de los trabajos de la nueva vía con

dirección a Apodaca, en beneficio de

más de 100 mil usuarios.

Resaltó que los vecinos de Miguel

Alemán y Prolongación Madero no se

verán afectados, dado que se implemen-

tará un método constructivo muy poco

invasivo y que nunca cierra la vialidad.

Además de que al finalizar, el valor

de sus predios será mucho mayor.

“Vamos a comenzar con los prime-

ros sondeos para verificación de cimen-

tación profunda”, expuso.

“Esto nos permitirá construir los ci-

mientos y montar las columnas, garan-

tizando un buen diseño para que el

viaje sea seguro”.

“Van tardar alrededor de tres o cua-

tro semanas, y a partir de ese tiempo

empiezan los trabajos de cimentación”,

puntualizó.

Con 17 kilómetros, la sexta línea va

desde el Hospital de Ginecología hasta

el centro de Apodaca, y en una primera

etapa se abrirá de la estación Y Griega a

la estación Citadel.

A diferencia de construcciones pasa-

das, dijo, los vecinos tendrán acceso a

sus viviendas y el transporte público se-

guirá circulando con normalidad.

La construcción de la infraestructura

tendrá una duración aproximada de un

año. Por el momento solo se tendrá la

restricción de los carriles centrales de

avenida Prolongación Madero, de Anto-

nio I. Villarreal a Churubusco.

El funcionario estatal reiteró el lla-

mado a tener paciencia. “Sabemos que

va haber molestias al principio. Sin em-

bargo al final vamos a tener un sistema

de transporte robusto, esbelto, pero

sobre todo que brinde muchos benefi-

cios para la ciudadanía”, resaltó.

“No habrá cierres viales, no vamos

a tener la problemática que teníamos

con otras líneas, como la 3, donde se

cerró toda la vialidad”.

“Será una reducción de número de

carriles y desviaciones, pero siempre

tendrán acceso todos  los vecinos a

sus propiedades y siempre el trans-

porte público seguirá circulando por

esas vialidades”.

Se instalará señalización y oportu-

namente se comunicarán alternativas

de ciudad para que los conductores

puedan tener opciones en caso de que

la vía esté  saturada.

Como alternativas a la primera res-

tricción, quienes circulan de norte a

sur por Churubusco podrán tomar la

calle Jesús M. Garza, continuar por

Antonio I. Villarreal y seguir por ave-

nida Colón al poniente.

Otra alternativa para quienes van

sobre Prolongación Madero al poniente,

es  bajar por Churubusco a Constitución

y tomar avenida Colón.

Autoridades informan que mantendrán abierta la avenida Miguel Alemán.

Protestan vecinos de
la Linda Vista por obra
Alberto Medina Espinosa

Al ver que el Gobierno del estado anun-

cia para este sábado la construcción ele-

vada de la la Línea 6 del Metro, vecinos

de la colonia Linda Vista tomaron las

calles de esta ciudad para exigir que la

obra sea subterránea. 

La segunda protesta generada esta

semana en contra de dichas tareas se

concretó la noche de este viernes de

nueva cuenta en calles de la colonia

Linda Vista. 

Esta vez la queja fue mayor, pues

el secretario de Movilidad, Hernán

Villarreal, anunció la mañana de este

viernes que la obra generará mínimas

molestias, pero se habría de concretar

de manera elevada. 

Los ciudadanos de Guadalupe, en es-

pecial los que tienen predios y casas

como negocios a lo largo de la avenida

Miguel Alemán, dijeron sentirse afecta-

dos y no tomados en cuenta por el Go-

bierno del estado. 

Es así que con pancartas en mano,

decenas de habitantes guadalupenses

hicieron suyas las calles y exigieron al

Estado frenar estas obras, ya que

nunca hubo diálogo franco con ellos

como afectados.  

Alejandra Durán, vecina de la men-

cionada colonia, dijo que el Estado no

los atendió y que que se “aferraron” a

hacer la obra de manera elevada, afec-

tando la vialidad y la vista, las plus-

valías de sus predios y propiciando la

inseguridad

Tan solo el pasado miércoles a las

19:00 horas, una treintena de habitantes

de este sector salieron a las calles de

Vista Larga y de la avenida Miguel Ale-

mán por esta queja, y este anunciaron

que volverían a manifestarse 

La protesta busca crear conciencia

entre la población en general.

Insisten que construcción sea subterránea para evitar afectaciones.

Inauguran Semana de NL en Washington
Consuelo López González

Para promover su cultura y sitios turís-

ticos, el gobernador Samuel García Se-

púlveda inauguró ayer la Semana de

Nuevo León en Washington D.C, Esta-

dos Unidos.

En el Instituto Cultural Mexicano,

acompañado de Melissa Segura Gue-

rrero, secretaria de Cultura, y Maricar-

men Martínez, secretaria de Turismo, el

mandatario estatal destacó los lazos que

lo unen con la capital norteamericana.

El llamado a los asistentes es a visitar

tierras regias y ser testigo de sus mara-

villas naturales, así como degustar de su

rica gastronomía.

“Es una gran oportunidad para Mé-

xico, para realmente integrar el poten-

cial económico de Norteamérica que

jamás hayamos tenido”, expuso.

“Ahora es el tiempo de que nosotros

los líderes hablemos en positivo de las

buenas cosas que estamos haciendo jun-

tos, el Tratado de Libre Comercio de

América del Norte, socios comerciales

y tomar ventaja de complementar esta

narrativa de que ahora es el tiempo de

Norteamérica, es el tiempo de ser her-

manos de nuevo”.

El Cerro de la Silla, los cañones de la

Huasteca y la Sierra de Santiago, dijo,

son tan solo una muestra de lo mucho

que ofrece Nuevo León.

Aunado al cortadillo, empalmes y ca-

brito que solo se pueden disfrutar en la

capital industrial de México.

Destacan la presentación del grupo fol-

clórico Raíces, con estudiantes del Tec de

Monterrey, una muestra gastronómica y

la exposición fotográfica  de Roberto

Ortiz Giacomán, “Visión de la Montaña”.

La exhibición de sombreros diseña-

dos por un artesano de Linares, imáge-

nes que muestran eventos como “Cielo

Mágico”, “Grill Master” y “Machaca

Festival”, un muro con datos económi-

cos para mostrar su carácter pujante e

innovador, y productos de la Sociedad

Mexicana de Parrilleros.

De manera adicional, se impartirán

talleres para la realización de los tradi-

cionales dulces de leche de Linares.

Esteban Moctezuma Barragán, em-

bajador de México en Estados Unidos,

señaló que la visita de García Sepúlveda

a la capital de Estados Unidos repre-

senta un esfuerzo más amplio por cons-

truir alianzas duraderas entre los

intereses y los pueblos de ambos países.

Nuevo León, aseguró, es un lugar es-

tratégico que aprovecha las oportunida-

des que le presenta el nearshoring.
Tan es así que durante la primera

mitad del 2022, el estado produjo más

del 20 por ciento de las inversiones ex-

tranjeras totales del México, el porcen-

taje más alto de cualquiera otra entidad.

“Con una inversión extranjera pro-

yectada de más de 10 mil millones de

dólares en 2023 Nuevo León seguirá te-

niendo  un papel importante”, agregó.El gobernador de Nuevo León cortó el listón inaugural.

Se apunta Ildefonso para la presidencia
César López

El priista Ildefonso Guajardo se apuntó

para competir en la contienda por la

candidatura a la presidencia de la re-

pública.

“Y para que no queden dudas: tengo

la mano levantada, coincido con Sa-

muel García en que México necesita

un presidente norteño, pero no va a ser

él”, expresó Guajardo.

Tras impartir la conferencia "Un

México Posible", el exsecretario de

Economía anunció que comenzará en

breve recorridos por todo el país a fin

de llevar su mensaje.

A la conferencia de dieron cita per-

sonajes de la política como  los exgo-

bernadores Benjamín Clariond y Só-

crates Rizzo, y los diputados federales

del PRI, Karina Barrón, Francisco Es-

pinoza, María de Jesús Aguirre, An-

drés Cantú,  la alcaldesa Patricia

Salazar, de Allende; Francisco Cien-

fuegos, excandidato a la alcaldía de

Monterrey; Carlos Barona, dirigente

de la CNOP; Carlota Vargas, exlegis-

ladora; Roberto Macías, representante

de la Cámara de la Construcción; Men-

tor Tijerina, consultor, y egresados de

la Facultad de Economía, entre otros.

Comentó que hay que sumar a la so-

ciedad civil para que la oposición

pueda ser una opción competitiva.

El priista regio levantó la mano para competir en la contienda interna.



Ahora sí que el gobernador Samuel García,

salió tan vivo como El Chapulín Colorado,

por aquello de que no contaban con su astucia.

Lo anterior, luego de que el ejecutivo estatal

alcanzó la protección de la justicia federal

mediante un amparo ante el Juicio Político.

Por lo que los legisladores del PRIAN y

compañía que pretendían sentarlo en el ban-

quillo de los acusados, tendrán que esperar

mejor ocasión.

Sobre todo, cuando los diputados ya le

habían puesto fecha y hora para que explicara

su retraso a la presentación del presupuesto

2023.

Por lo que Samuel ya anda como Juan por su

casa allá en Washington, muy campante,

haciendo lo suyo, alejado de la grilla muy

risueño.

...

Pero, los diputados de la Comisión

Anticorrupción entrados en gastos, de todas

formas realizaron la sesión para agarrarse de

la greña.

Sin embargo, todo fue para debatir por la

cita del juicio político al gobernador y que por

tener amparo, diputados de MC, tronaron el

pico.

Lo cuál indica claramente, la existencia de

grupos que traen los dados cargados y quienes

buscan granajearse el futuro defendiendo la

causa.

Ante reiteradas protestas de vecinos, éste día

las autoridades estatales responsables de la

movilidad arrancarán los trabajos de la línea

seis elevada del Metro.

Por lo que ya se imaginará cómo se pondrán

las cosas que de por sí ya están color de

hormiga con vecinos, pero que a la autoridad

le tocará pulir asperezas por el proyecto.

Sobre todo, cuando dicho plan catalogado

como único se edificará con recursos

estatales, climatizado, de estructura esbelta e

inversión transparente amaga realizarse en

tiempo récord.

Por lo que aparejado a un trazo estético, de

varios frentes de trabajo en sus cimientos ini-

ciales para achicar tiempos, de mínima

invasión, dispondrá de modernos vagones de

mono riel.

Y, que según las autoridades que encabezan

Hernán Villarreal de Movilidad y Abraham

Vargas, titular de Metrorrey, con el visto

bueno del gobernador Samuel García, arran-

can a la de ya.

Ayer, en el desayuno que le organizaron a

Ildefonso Guajardo en el Café Político que

dirige Polo Espinosa hubo casa llena.

Y, cómo no habrían de hacer fiesta los

cuadros tricolores, quienes por cierto muchos

de ellos ya pintan canas, pero aún buscan

nuevas glorias.

Por lo que se dejaron ver muchas caras que

ya tenían tiempo de no asomarse y que le

dieron el espaldarazo al ex funcionario feder-

al.

Entre ellos Sócrates Rizzo, Benjamín

Clariond, Pedro Morales Somohano, Mario

Guerrero, Héctor S. Maldonado y Carlos

Barona.

Lo mismo que Paty Salazar, Irma Adriana

Garza, Juan Francisco Rivera Bedoya, Mundo

Flores, Juan Espinosa y Raúl Monter.

Thomás Montoya, Gustavo Caballero,

Andrés Cantú, Mary Aguirre, Anita González,

Perla Villarreal y otros más. 

Y, que en el caso de Ildefonso, ya levantó la

mano para buscar la Presidencia del ´país, por

lo que vale seguirle la huella.

Con eso de la seca, los cambios de temper-

atura por aquello de febrero loco y los fuertes

vientos, las condiciones están dadas para que

se registren los incendios.

Por lo que las autoridades deberán incre-

mentar sus campañas de concientización en

tiempos de paseo y visita por los lugares turís-

ticos y de paseo en NL.

Sobre todo, ante los riesgos que representa la

conjugación de todas esas cuestiones que

vuelven vulnerables nuestros parques y que

están como dice la raza: De mírame y no me

toques.

sábado 11 de febrero del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no terminan las diferencias entre

diputados, ahora por le tema del juicio
político contra el gobernador


" Tengo la mano levantada, coincido
con Samuel García en que México

necesita un presidente norteño, pero
no va a ser él”

Que las autoridades  descartaron 
cierres  durante toda  la obra de la

Línea 6 del Metro

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Ildefonso
Guajardo

Consuelo López González

Con más de un millón de egre-

sados, el Instituto de Capacitación

y Educación para el Trabajo en

Nuevo León invita a cursar uno de

sus tantos cursos.

En casi 30 años, el espacio

coadyuva a la incorporación de

hombres y mujeres al mercado

laboral.

Ya sea por falta de tiempo o

recursos, muchas personas care-

cen de las habilidades y destrezas

para desempeñar un empleo.

De ahí la importancia del ICET,

el cual capacita a jóvenes y adul-

tos en diferentes oficios para

incrementar sus condiciones de

empleabilidad.

Federico Rojas Veloquio,

Secretario del Trabajo en el

Estado, en compañía de Fernando

Iturribarría, director del Instituto

de Capacitación y Educación para

el Trabajo, indicó que hoy en día

se cuenta con 13 planteles y más

de 350 cursos.

“Las empresas de Nuevo León

tienen que vivir la experiencia del

Instituto de Capacitación y

Educación para el trabajo, porque

aquí van a encontrar las mejores

herramientas y las mejores opor-

tunidades de aprendizaje, gracias

a ustedes, los trabajadores del

ICET”, resaltó Rojas Veloquio.

Opinión compartida por

Iturribarría, quien agradeció a sus

colaboradores el compromiso que

tienen con el Instituto.

Aseguró que a lo largo de todo

este tiempo ha demostrado ser un

activo único para el desarrollo de

la cultura del trabajo en la capital

industrial del país y, con optimis-

mo y responsabilidad, seguirá

buscando ser el mejor instituto de

su clase reconocido a nivel

nacional.

“Gracias a la familia Icet por su

esfuerzo y dedicación, que han

hecho de esta misión un compro-

miso honesto y decidido, mostran-

do profesionalismo y entusiasmo

en la tarea de hacer grande el

Instituto y darle valor agregado en

calidad a la Capacitación y

Educación para el trabajo”, expu-

so.

Hace 29 años, la Secretaría de

Educación Pública, el sector pro-

ductivo y el gobierno del Estado

de Nuevo León, firmaron un con-

venio de colaboración para la

creación, operación y apoyo

financiero a esta asociación civil.

Fue el 27 de octubre de 1993

cuando el Instituto de

Capacitación y Educación para el

Trabajo abrió sus puertas por

primera vez.

El reto ayer y hoy es el de

desarrollar habilidades en los tra-

bajadores a través de capacita-

ciones y certificaciones elevando

su empleabilidad y propiciando la

productividad de las empresas.

A través de un vídeo, la

Secretaría del Trabajo homenajeó

a la familia ICET por la gran labor

que han desempeñado, destacando

la trascendencia que tienen al

capacitar a la fuerza laboral del

Estado.

Escenario que conlleva a una

mejor economía y una mejor cali-

dad de vida para las familias

neolonesas, quienes han mejorado

sus condiciones de empleabilidad

al capacitarse en la Institución.

PROGRAMA DE
CAPACITACIÓN

En coordinación con universi-

dades locales y la iniciativa priva-

da, Nuevo León cuenta hoy con un

programa para capacitación,

reclutamiento y selección de capi-

tal humano calificado.

Mediante un convenio de

colaboración entre ambas partes,

la Secretaría del Trabajo en el

Estado tiene la capacidad para

instruir en diferentes ramas a poco

más de 70 mil personas al año.

Iturribaría García, director del

Instituto de Capacitación y

Educación para el Trabajo (ICET),

invitó a ser parte del esquema en

el que se ofrecen estímulos

económicos en coordinación con

el gobierno federal.

Tan solo en el área de trasporte

de carga, se capacita a más de 3

mil operadores de tractocamión.

Con una duración de 180 horas,

el curso incluye instrucción teóri-

ca, aprendizaje en simuladores de

realidad virtual, y práctica en

unidades de tractocamión

Kenworth y Mon-ro, en una pista

de concreto hidráulico con señal-

izaciones.

“Actualmente hay 170 mil

jóvenes que necesitan aprender un

oficio y no todos quieren ser sol-

dadores o electricistas, quieren

reparar un Iphone, una computa-

dora y desean incursionar en las

nuevas tendencias tecnológicas de

la Industria 4.0”.

También se cuenta con instruc-

ción en solid work, modelación y

simulación, autocad, a los cuales

se agregarán otros como base de

datos, redes y automatización de

edificios.

Dicho escenario, posiciona a

Nuevo León como líder nacional

en la industria 4.0.

Adicionalmente y de la mano

de las compañías en la materia, se

actualizarán los planes de estudio

de las universidades locales y se

adquirirá la maquinaria necesaria

para ello.

A través de estas acciones, la

entidad se encuentra “lista” para

enfrentar el reto de detonar al

máximo su crecimiento.

“Estamos listos, ya estamos

trabajando, estamos capacitando a

nuestra gente, estamos escuchan-

do a los inversionistas, estamos

escuchando a los empresarios,

estamos escuchando a las univer-

sidades”.

“Estamos adaptándonos para

poder dar este resultado y que

Nuevo León sea la capital

energética, sea la primera y sea la

más grande y sea la que más

provecho tenga y sea la que más

riqueza genere para nuestro país”.

Electricidad Industrial, Aire

Acondicionado Soldadura,

Hidráulica Básica, Metrología

para el Taller, Neumática Básica,

Control Numérico Computarizado

CNC, Mantenimiento Industrial,

Administración, Ventas,

Mercadotecnia, Finanzas, son

otras de las disciplinas que se

imparten en los 13 centros ICET

que operan en todo lo largo y

ancho de la entidad.

Mismos en los que se cuentan

con el apoyo de 200 instructores

previamente certificados.

Impulsar el desarrollo industri-

al, el empleo y las capacidades

laborales de alto valor agregado;

potenciar los sectores industriales

de futuro de la economía; desar-

rollar un ecosistema para reposi-

cionar al Estado como un refer-

ente nacional e internacional en

economía e Industria 4.0, son

parte del plan.

Escenario que permitirá desar-

rollar habilidades tecnológicas,

como la nube, robótica, simula-

ciones, manufactura adictiva,

Internet de las cosas, “big data”,

materiales avanzados, realidad

aumentada y virtual, inteligencia

artificial y seguridad informática.

Para mayores informes comuni-

carse al número 83197797 y

83197779.

CASI TRES DÉCADAS
DE HISTORIA

A lo largo de sus casi tres

décadas, el ICET pasó por múlti-

ples acontecimientos importantes.

Un primer plantel fue inaugura-

do en el municipio de Escobedo

por el Presidente Carlos Salinas

de Gortari, junto con el

Gobernador Sócrates Rizzo

García, en octubre de 1994.

Entre 1995, y 1996, egresó la

primera generación de graduados

en las carreras “Técnico Básico y

Técnico en Procesos de

Manufactura”. 

Dos años después, el Presidente

Ernesto Zedillo Ponce de León

inauguró el Plantel ICET II en

Ciénega de Flores, en 1998.

Dentro del parque industrial

Milimex, este está especializado

en la atención de necesidades de

Autotransporte Público Federal y

Transporte Urbano de Pasajeros.

Entre los años 1997 y 1998, el

Instituto pasó a depender de la

Secretaría del Trabajo del Estado.

Con ello, cambiaron las car-

reras de un año a cursos de capac-

itación técnica específica acelera-

da.

Posteriormente, el ICET obtuvo

la Certificación Internacional de

Calidad bajo la Norma ISO 9001,

en 2002.

Año con año, está ha sido

refrendada, y actualmente cuenta

con Certificación ISO: 9001:2015,

la cual tiene vigencia hasta el año

2023.

Para una mayor cobertura,

desde 1998 se han inaugurado

planteles en diferentes municipios

del Estado como Apodaca,

Escobedo, Ciénega de Flores,

Montemorelos, San Pedro, García,

Allende, Cadereyta y en diferentes

lugares del área metropolitana.

Como un mecanismo para acel-

erar el proceso de creación, crec-

imiento y consolidación de empre-

sas, en 2015 nace la Incubadora de

Negocios del ICET. 

Invitan al Instituto de Capacitación
y Educación para el Trabajo

Con casi 30 años de haber iniciado labores se cuenta ya con
más de un millón de egresados, tanto hombres como mujeres

que se han incorporado al mercado laboral

Se capacita a jóvenes y adultos en diferentes oficios para incrementar sus condiciones de empleabilidad

Se han graduado en las diferentes especialidades que se  imparten
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Para evitar actos de corrupción, Nuevo

León equipará a sus inspectores de regu-

lación sanitaria con cámaras de

videograbación.

Alma Rosa Marroquín, Secretaria de

Salud en el Estado, firmó para ello un

convenio de colaboración con la Cofepris.

Precisó que al inicio de la adminis-

tración se despidieron a un 40 por ciento

de los verificadores por reprobar las prue-

bas de control de confianza y faltas

administrativas.

A través de la Estrategia Nacional de

Buen Gobierno, se contará con mayores

herramientas para evitar irregularidades

de ambas partes.

"Para nosotros fue muy importante que

la Federación nos considerara como

Estado para lanzar esta iniciativa y

nosotros muy comprometidos con el

proyecto buscando que todo el ejercicio

de las funciones de nuestros verificadores

se realice de forma segura para ellos, y

por supuesto, incentivar el trato digno",

expuso.

"La implementación de estrategias que

sean lo más adecuadas a lo que está

establecido, y a todo lo que es el deber ser

de toda la parte regulatoria".

"Todos estarán provistos de esta tec-

nología, y bueno, tenemos quejas de

denuncias de diferentes áreas, como ust-

edes ya saben, tenemos el tema del taba-

co, el tema de las clínicas, el tema del trato

inapropiado en unidades médicas”, puntu-

alizó.

En una primera etapa se entregó   56

cámaras de solapa a igual número de ver-

ificadores.

Se prevé que en una segunda fase se

otorguen 37 más, con una inversión fed-

eral de 2 millones de pesos.(CLG)

Con un  llamado a aprovechar la

llegada de mayor Inversión Extrajera

Directa al país, el gobernador Samuel

García Sepúlveda presidió ayer la

primera sesión de la Comisión de

Asuntos Internacionales de la

Conago.

De visita en Washington, el man-

datario estatal y presidente del órgano

refrendó su compromiso de imple-

mentar estrategias coordinadas con

las diferentes entidades de la

República.

Acompañado de Esteban

Moctezuma, Embajador de México

en Estados Unidos; María Eugenia

Campos, gobernadora de Chihuahua,

y representantes de ocho estados,

destacó también la necesidad de apo-

yar a las  Pequeñas y Medianas

Empresas a efecto de que las y los

ciudadanos también se vean benefici-

ados.

"Viene esta coyuntura geopolítica

y tenemos que aprovecharla", refirió

desde el Instituto Cultural de México

en Washington.

"Pero sobre todo tenemos que

hacer estrategia para que esas inver-

siones que vienen a México real-

mente se enraícen y sean profundas,

que generen mucho valor, que real-

mente beneficien".

"Hay que ser muy estratégicos

para escoger qué queremos que llegue

a nuestros estados, qué van a aportar a

la comunidad, que no sea una simple

manufactura, sino que realmente deje

transferencia de tecnología y que este

boom económico que se ve muy

macro, también impacte en lo micro,

que como Gobiernos atendamos tam-

bién a las Pymes", puntualizó.

Recordó que las Pymes represen-

tan un 90 por ciento de la economía, y

son los más vulnerados.

Por otro lado, reiteró su disposi-

ción de fortalecer la relación con los

Estados de la República, a través de

las diferentes comisiones que

encabeza en la Conferencia Nacional

de Gobernadores. (CLG)

Con el objetivo de que los centros

nocturnos cuenten con protocolos de

prevención y actuación ante actos de

violencia sexual la Diputada Iraís

Reyes de Movimiento Ciudadano pre-

sentó una iniciativa.

Lo anterior, mediante las modifica-

ciones a los Artículos 10 y 60 de la Ley

Prevención y Combate al Abuso del

Alcohol y de Regulación para su Venta

y Consumo para el Estado de Nuevo

León 

La legisladora local destacó que tan

solo hace unos días, en un centro noc-

turno de San Pedro Garza García,

durante una despedida de soltera, la

novia fue drogada y gracias a las ami-

gas que reconocieron los síntomas, se

pudo tomar acciones a tiempo para pre-

venir que la situación se convirtiera en

una tragedia. 

Reyes señaló que si bien la Fiscalía

del Estado ha abierto una carpeta de

investigación al respecto, lo cierto es

que el establecimiento en cuestión

carece de los elementos suficientes

para evitar que esto le pueda suceder a

otras mujeres.

“La mayoría de las agresiones sexu-

ales estadísticamente son cometidas

contra las mujeres, eso sucede en el 90

por ciento de los casos”, dijo.

“Estoy proponiendo algo que ya se

ha hecho en otros países que es que los

centros nocturnos, como bares y antros,

cuenten con protocolos para la preven-

ción de la violencia sexual”, añadió.

Con la reforma, los municipios

deberán de expedir la reglamentación

correspondiente para contemplar los

protocolos de prevención y actuación

contra actos de violencia sexual que

puedan suceder en los centros noc-

turnos.

La dirigencia estatal de Acción

Nacional respaldó la idea de traer

agua desde el Río Pánuco, cómo parte

del  plan de fuentes alternativas para

suministrar agua a Nuevo León. 

"Es necesario tener una fuente

alterna, porque nuestra cuenca no nos

va a dar abasto suficiente en años

próximos y debemos estar prepara-

dos, dijo Hernán Salinas Wolberg,

dirigente del PAN en Nuevo León.

"De igual manera, el trabajar en un

plan integral de ahorro de agua por

fugas y las acciones para lograr el

acceso a mayores fuentes alternas de

agua como pozos profundos y

someros", puntualizó.

Salinas Wolberg, se reunió en com-

pañía de diputados locales y federales

con el titular de Agua y Drenaje de

Monterrey, esto con el fin de aportar

soluciones para apoyar a los ciu-

dadanos de Nuevo León, a que se

vean lo menos afectados posibles por

la crisis de agua que se avecina.

El líder albiazul, señaló que en la

reunión solicitaron además, informes

de los resultados de las acciones

implementadas en 2022 para solu-

cionar la crisis que se presentó.

Asimismo, informó que junto a los

legisladores, plantearon al director

de la paraestatal, el gestionar ya, un

plan de fuentes alternativas para

suministrar agua a Nuevo León,

como el del Río Pánuco, entre otras

alternativas. 

"Es necesario tener una fuente

alterna, porque nuestra cuenca no nos

va a dar abasto suficiente en años

próximos y debemos estar prepara-

dos, dijo Salinas Wolberg.(CLR)

Con la finalidad de brindar capac-

itación digital en temas de informática,

el Presidente Municipal, Luis Donaldo

Colosio inauguró un nuevo espacio digi-

tal para los adultos mayores de

Monterrey.

Para lo anterior, el DIF de la ciudad y

la Cadena Comercial OXXO rehabili-

taron una sala de informática en la Casa

Club Los Altos, donde instalaron 10

computadoras con acceso a Internet.

La autoridad municipal dio a conocer

que el equipamiento por parte de OXXO

incluye un proyector y una pantalla.

“Podemos hacer tantas cosas con una

computadora conectada a Internet y eso

ahora tenemos aquí para todas y todos

ustedes, un espacio no solamente de

aprendizaje, sino también de uso y

aprovechamiento para nuestra comu-

nidad”, dijo el alcalde.

Por su parte, la Presidenta del DIF,

Marilú García de Colosio dio a conocer

que a las primeras 40 personas de entre

60 y 80 años de edad se otorgará capac-

itación digital en temas de informática,

“Lo que nosotros queremos es

brindarles un espacio para que todos ust-

edes tengan esas oportunidades digitales,

ya estamos viviendo la era digital y todos

tenemos que aprender a usar las nuevas

herramientas”, asentó.

Los instructores fueron capacitados

para impartir cursos como: Introducción

al Mundo Computacional,

Comprendiendo el Internet, Habilidades

básicas en informática, Finanzas

Personales “Tu Trabajo, tu dinero, tu pat-

rimonio” y Comunicación por Internet,

por mencionar algunos.

En este sentido, Rafael Garza Acuña,

Gerente Regional de Operaciones

Noreste Poniente de OXXO, habló de la

importancia de hacer comunidad.

“Nuestra organización nació con el

objetivo de generar valor humano y valor

económico satisfaciendo las necesidades

de nuestros consumidores a través de la

entrega de servicios y de productos. Sin

embargo, generar valor humano para

nosotros no es suficiente, tiene que venir

acompañado de valor social”, comentó.

En el evento, los usuarios de la Casa

Club recibieron como regalo de la cade-

na comercial cafeteras y extractores de

jugo.(ATT)

Debido a la falta del suministro
de agua por un problema técnico de
Agua y Drenaje de Monterrey en la
zona metropolitana, el Municipio
de Escobedo inició con el reparto
del vital líquido en apoyo a los veci-
nos afectados.

A través de la Secretaría de
Servicios Públicos, se inició un
operativo para llevar agua por
medio de pipas.

Desde las 8:00 horas, el personal
de la dependencia municipal acudió
a la Colonia Vistas del Parque para
iniciar con el reparto del líquido a
los habitantes, quienes mencionaron

que desde hace varios días se
encuentran en esta situación.

Aunque se espera que pronto se
resuelva la falta de agua que afecta
a una gran cantidad de familias, la
Administración del Alcalde Andrés
Mijes continuará ayudando con
pipas para la entrega del vital líqui-
do.

Hasta el momento, son 10 las
pipas, con una capacidad de 10 mil
litros cada una, que se encuentran
brindando el apoyo, en caso de ser
necesario, la Secretaría de
Servicios Públicos incrementará
el número de unidades.(CLR)

Equiparán a inspectores de salud con cámaras

La idea es evitar la corrupciòn por parte de los elementos 

Preside Samuel primera sesión de la
Comisión de Asuntos Internacionales

Proponen protocolos para centros nocturnos

El diputada Iraís Reyes de Movimiento Ciudadano hizo la propuesta

Respalda PAN traer agua desde el Pánuco

Apoya Escobedo a colonias sin agua

Inaugura DIF regio aula digital para abuelitos

El alcalde, Luis Donaldo Colosio, encabezó la ceremonia de inauguraciòn

La sesiòn se realizò ayer en Washington

El municipio de Guadalupe reactivó
el programa “Retas por la Paz” en la
Secundaria 57 “Maestros Federales”
del sector Santa Cruz, con la finalidad
de promov4r la sana convivencia y
educir las conductas antisociales.

La alcaldesa Cristina Díaz dijo que
el programa se ha llevado a 13 plante-
les escolares durante la actual adminis-
tración, impactando en 18 mil alum-
nos, maestros y padres de familia.

Agregó que los padres de familia
recibieron los talleres y pláticas sobre
las problemáticas que enfrentan los
adolescentes, como el bullying, salud

reproductiva, prevención de adicciones
y suicidio.

Destacó que a través del deporte se
incentiva a los estudiantes a construir
un ambiente de paz y respeto en las
escuelas, lo que a su vez ha dado resul-
tados en el compañerismo, trabajo en
equipo y sobre todo motivó a la asis-
tencia en las escuelas hasta en un 80%.

Los temas que aborda personal del
Sistema DIF de Guadalupe con los
padres son: “10 recomendaciones para
que tus hijos no utilicen drogas” y
“Habilidades Parentales”, para conci-
entizar a las familias y estrechar su
comunicación.

Entre las colonias que han sido aten-
didas con este programa se encuentran
Valle Soleado, Cañada Blanca, Tres
Caminos, Dos Ríos, Emilio Zapata,
Evolución, Riberas del Río, Villa
Olímpica, 2 de Mayo, Rincón de
Guadalupe, Lomas de San Miguel,
Independientes, Azteca, Las Villas,
Tamaulipas, Linda Vista, entre otras.

Durante el arranque del torneo acud-
ieron Emilio Grimaldo, Encargado del
Despacho de la Secretaría de Igualdad
Sustantiva, Inclusión y Derechos
Humanos; Luis Zertuche, Director
del DIF; Raúl Cazares, Director de
la Policía; entre otros.(IGB)

Reactiva Guadalupe “Retas por la Paz”

Se realizó en la Secundaria 57 “Maestros Federales” en Santa Cruz

Se estuvo surtiendo el lìquido vital por medio de pipas
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Un ex elemento de Fuerza Civil

murió este viernes luego de ser baleado

en el municipio de General Terán, con

lo que ya son tres ataques en esta sem-

ana contra elementos activos o que

pertenecieron a una corporación polici-

aca.

La agresión se registró en el cruce

de las calles Melchor Ocampo y

Miguel Hidalgo, en la cabecera munic-

ipal.

Después de ser baleado el ex policía,

lo trasladaron a un hospital de esa

localidad, en donde más tarde repor-

taron su fallecimiento.

Los presuntos eran al menos dos

hombres que viajaban en una camione-

ta tipo Sierra color negro, misma

unidad en la que se dieron a la fuga tras

encontrar al ahora occiso y dispararle

en diversas ocasiones.

El fallecido fue identificado como

Ramiro Alejandro P. R., quien era un

mando de Fuerza Civil, y los primeros

en auxiliarlo fueron efectivos de

Protección Civil.

En el Hospital de Montemorelos es

donde el lesionado falleció ante las

múltiples lesiones de arma de fuego

que presentaba.

Con los hechos señalados ya van

tres ataques contra elementos policia-

cos en activo y ex policías, mismos que

se han registrado en municipios de Los

Aldamas, oficial de FC heridos, y ayer

en Salinas Victoria con tres fallecidos.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones acudieron al lugar, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales,

quienes se hicieron cargo de las inda-

gatorias.

Más tarde el cadáver fue llevado en

la Unidad del Servicio Médico Forense

al anfiteatro correspondiente para la

autopsia de ley.

Los elementos de la policía estu-

vieron realizando recorridos por calles

de General Terán, así como en los

alrededores en busca de los agresores,

sin que pudieran ser ubicados.

Servicios Periciales, así como la

ministerial y policía, arribaron el sitio

de la agresión, así como al nosocomio

en donde falleció el ex mando.

CAEN 6 POR MUERTE DE POLIS
Elementos de Fuerza Civil mediante

un operativo lograron detener a seis

integrantes de una célula criminal,

implicados en la triple ejecución de los

policías, en Salinas Victoria.

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública, infor-

mó en su cuenta de Twitter que durante

la tarde del viernes y tras un operativo

quirúrgico, se logró la detención de los

presuntos sicarios, en la Colonia Real

del Sol, en Ciénega de Flores.

Palacios Pámanes, en un primer

twitter, mencionó que habrían detenido

a tres de los pistoleros que ejecutaron a

los tres servidores públicos, que esta-

ban de descanso.

Añadió que al momento de la apre-

hensión les aseguraron armas y droga,

a quienes pusieron a disposición de las

autoridades correspondientes. 

Más tarde el funcionario público

señaló que al continuar con las investi-

gaciones lograron apresar otros tres

más de los implicados en el triple

homicidio ocurrido la tarde del jueves a

unas cuadras de la comandancia de la

policía de Salinas Victoria.

Las investigaciones continúan por

parte de las autoridades, en busca de

más agresores de los elementos poli-

ciacos.

Los hechos se registraron en General Terán.

Gilberto López Betancourt

Una banda de presuntos ladrones de

vehículos liderada por un hombre que

carecía de sus piernas, pero con un palo

de madera lograba llevarse autos prin-

cipalmente en Guadalupe y Juárez,

fueron arrestados por elementos de la

AEI, en San Nicolás.

El arresto de las personas, dos hom-

bres y una mujer, se realizó el jueves en

el estacionamiento de una tienda de

autoservicio en Avenida Félix Galván,

cruce con Avenida Miguel Alemán,

Colonia La Fe.

Los detenidos son Leonardo Daniel,

de 29 años de edad, Enrique, de 21,

Xóchitl Danae, de 34, y María de la

Luz, de 36.  

El grupo de personas integran la

banda de “El Mocho”, según las autori-

dades, quienes efectuaban el robo de

autos estacionados en los municipios

de Guadalupe y Juárez, 

El presunto líder, quien no cuenta

con ambas extremidades inferiores, uti-

lizaba un palo de madera para manejar

los autos robados.

La banda contaba con la partici-

pación de 2 personas del sexo femeni-

no para cometer los robos y no generar

sospechas, además se investiga su par-

ticipación en al menos otros diez robos

de autos en esos municipios.

Se estableció que la múltiple deten-

ción se desencadenó derivado de la

coordinación entre personal de la

Secretaría de Seguridad Pública de San

Nicolás y elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones, del grupo

Halcón de Robo de Vehículos. 

Al momento del arresto los presun-

tos fueron sorprendidos en posesión de

una camioneta con reporte de robo y en

flagrancia cuando pretendían robar un

auto Tsuru en dicho estacionamiento.

Uno de los vehículos recuperados es

un Chevrolet tipo Blazer, 1998, color

roja, con placas de Nuevo León, roba-

do del estacionamiento de Centro

Comercial en Avenida San Sebastián y

Eloy Cavazos, Colonia Villa Olímpica,

en Guadalupe, el martes pasado.

La otra unidad recuperada es un

Nissan tipo Tsuru, modelo 2001, color

blanco, con placas de Nuevo León, la

cual fue robada ayer en el esta-

cionamiento de la tienda de autoservi-

cio en Avenida Félix Galván cruce con

Avenida Miguel Alemán, Colonia La

Fe, San Nicolas.

Los elementos de la policía habían

recibido ayer el reporte de un vehículo

con reporte de robo circulando por la

Avenida Félix Galván a la altura de la

Avenida Miguel Alemán, Colonia La

Fe, la unidad Blazer señalada.

Al llegar a la altura del centro co-

mercial Soriana La Fe, los elementos

ingresamos al estacionamiento del sitio

y visualizamos un auto con las carac-

terísticas del antes descrito.

El auto detuvo la marcha, aprecian-

do que de dicho auto descendieron dos

personas del sexo femenino, mayores

de edad, y que una de ellas sacó una

llave metálica, y con la misma abrió la

puerta del lado del conductor.

Hubo una gran movilización de las autoridades.

Se registró en el municipio de Escobedo.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Una mujer con una bolsa en las pier-

nas fue localizada sin vida en un ter-

reno baldío, agentes ministeriales ya

indagan los hechos suscitados en

Escobedo.

El hallazgo fue reportado a las

16:45 horas en el lote baldío ubicado

sobre la Calle Nueva Escocia, en la

Colonia Ex Hacienda El Canadá. 

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal y policías,

quienes al revisar el lugar localizaron

el cuerpo de la mujer. 

Los paramédicos al revisar a la

femenina, mencionaron que ya no con-

taba con signos vitales, y tenía una

bolsa de plástico color negro en las

piernas.

La fuente comentó que fue un mas-

culino quien pasaba por el lugar el cual

vio el cuerpo de la mujer, al salir del

terreno baldío esperó el arribo de los

uniformados, a los cuales les comentó

lo que había descubierto. 

Los elementos policiacos ingresaron

al terreno baldío en espera de los

agentes ministeriales. 

La mujer que no fue identificada en

el lugar tenía la letra B tatuada en las

costillas del lado derecho. Información

en proceso

MUERTO A BALAZOS
Un joven que había sido atacado a

balazos en el interior de su domicilio

en el municipio de García, perdió la

vida, en el Hospital Universitario, al no

sobrevivir a las heridas.

Hasta el momento, las autoridades

desconocen el móvil de la ejecución,

por lo cual, están indagando cuales

eran las actividades de la víctima.

El ataque a balazos fue cometido

alrededor de las 23:00 horas de ayer, en

una casa de la calle Hacienda Santa

Rita, en la Colonia Hacienda del Sol.

En ese lugar, fue sorprendido un

joven de nombre Brayan Alexis Ramos

Cruz, quien contaba con 22 años.

Vecinos del lugar mencionaron que

al interior de la vivienda, ingresaron

dos personas, con aspecto de

pandilleros.

Uno de los ladrones.

Gilberto López Betancourt

Durante al menos una hora se regis-

traron complicaciones en la vialidad de

la Avenida Manuel L. Barragán, luego

de que el contenedor de un tráiler de

plataforma pegó ayer al puente de Ruiz

Cortines, en la Hidalgo.

En los hechos no se reportaron

lesionados, pero complicó la circu-

lación en la zona de norte a sur de

Barragán.

El accidente se registró ayer alrede-

dor de las 05:00 horas, lo que llevó a la

movilización de elementos de tránsito

y de la policía.

Luego de llegar al puente, la unidad

de carga no pudo pasar al topar el con-

tendedor, mismo que quedó entre la

plataforma y la carpeta asfáltica.

Una vez que se tomó conocimiento,

se procedió a remolcar el contenedor

en un tráiler que tuvo que circular en

reversa para poder salir del área del

percance.

Los elementos de Tránsito estu-

vieron abanderando la zona para evitar

que se registrara algún otro accidente

en el lugar.

La unidad accidentada es un

Kenworth modelo 2015, con placas de

circulación del Estado de México, el

cual manejaba Alexis Saúl Herrera, de

30 años de edad.

Ante el impacto, se registraron

daños en las vigas del puente y zurcos

en la carpeta asfáltica.

Las autoridades revisan los daños en

la estructura del puente, con la inten-

ción de verificar si se corre el riesgo de

algún derrumbe, principalmente por el

fuerte impacto.

Se registró en la comunidad La Purísima.

Sergio Luis Castillo

Tres personas lesionadas fue el

saldo que dejó un choque lateral entre

una camioneta y un auto sedán, en un

tramo carretero de General Terán.

Mencionaron que presuntamente,

fue el conductor de la troca quien

intentó ingresar a una brecha y terminó

invadiendo el carril contrario, pro-

duciéndose el impacto.

PC municipal informó que el acci-

dente se reportó a las 6:00 horas de este

viernes, en la Carretera de General

Terán a Montemorelos, a la altura de la

Comunidad La Purísima.

Gilberto López Betancourt

Un conductor de origen coreano

resultó lesionado luego de volcar su

auto tras ser impactado por un taxista,

la madrugada de ayer en el Túnel de la

Loma Larga del lado de San Pedro.

El choque volcadura se registró

poco antes de las 00:18 horas, en la cir-

culación de San Pedro a Monterrey.

Como Andrés Kim Jim, de 23 años

de edad, fue identificado el coreano,

que presentaba diversos golpes en el

cuerpo, ninguno de consideración, en

tanto el taxista resultó ileso.

Los hechos fueron en el acceso de

Vasconcelos de oriente a poniente al

túnel, y los carriles de Lázaro Cárdenas

al oriente que también llevan a ese

punto.

Antes de llegar al túnel los vehícu-

los chocaron de manera, el taxi Versa le

pegó al auto de Andrés Kim, un Kia

Forte placas de circulación RZG 808A,

lo que hizo que saliera proyectado y

derrapó al menos 30 metros hasta

quedar en el interior del túnel volcado.

Paramédicos de la Cruz Roja, así

como de Rescate 911 de SP arribaron al

lugar y atendieron a los conductores.

Aunque el coreano sería trasladado

a un hospital, incluso lo pusieron en

una ambulancia, más tarde se negó.

Elementos de Tránsito de San Pedro

arribaron al lugar para tomar

conocimiento del accidente.

A pesar de lo aparatoso del acci-

dente, las autoridades decidieron no

cerrar el túnel de la Loma Larga.

Más tarde, una vez que se levantó el

parte correspondiente de la volcadura,

los vehículos fueron retirados del lugar

en una grúa.

Ocurrió en el Túnel de la Loma Larga.

Ejecutan ahora a ex policía de FC

Cae banda de ladrones de autos 

Encuentran cadáver 
de mujer en baldío

Pega contenedor de tráiler contra puente

Termina coreano de cabeza en volcadura

Deja choque saldo de 3 
heridos en General Terán



MONTERREY, N.L., SÁBADO 11 DE FEBRERO DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

Alberto Cantú                                  

Las Bravas de Juárez acabaron de loca-
les con el invicto de Tigres Femenil
que fue de cinco jornadas, todo esto
para vencerlas por marcador de tres
goles contra uno y en un duelo de la
fecha seis del Torneo Clausura 2023 de
la Liga MX.

Con goles hechos por parte de
Jasmine Cazares, Myra Delgadillo y
Jermaine Seoposenwe, el conjunto de
Bravas superó a Tigres Femenil.

El equipo de Carmelina Moscato
había igualado el juego en la primera
mitad con un gol de Maricarmen Reyes
tras el tanto inicial de Jasmine, pero
después, en el segundo tiempo, vinie-
ron los tantos de Delgadillo y

Seoposenwe.
Tigres Femenil no tuvo más reac-

ción y se quedaron con 15 puntos de 18
posibles, mientras que las Bravas lle-
garon a la misma cifra de unidades.Alberto Cantú                                  

Las Rayadas del Monterrey golearon
3-0 en Ciudad de México a Cruz Azul
y con eso siguen con paso perfecto en
la Liga MX Femenil en este Torneo
Clausura 2023.

Con goles hechos por parte de Diana
Evangelista, Christina Burkenroad y
otro más de Yamilé Franco, las
Rayadas golearon a su rival.

Esto significó que las Rayadas lle-
garan a la cifra de 18 puntos en seis
jornadas en esta Liga MX Femenil.

Eso es producto de seis partidos
ganados en esa misma cifra de partidos
en esta Liga MX Femenil de este año.

Tras esta situación, las Rayadas
siguen en la pelea por el liderato de la
Liga MX Femenil en este Torneo
Clausura.

Ahora el conjunto de las Rayadas
volverá a la actividad en la temporada
regular del Torneo Clausura 2023 de
la Liga MX Femenil cuando el  27 de
febrero de este año enfrenten de loca-
les al Necaxa.

Alberto Cantú                             

Diego Cocca, el ya ex técnico de
Tigres, se despidió del plantel felino y
lo hizo por vía zoom.

En vez de hacerlo de forma presen-
cial y dándole la cara al plantel, Cocca
optó por hacerlo a través de zoom y en
una videollamada.

El ya entrenador de la Selección

Mexicana de Futbol logró confirmar
esta situación el día viernes, en rueda
de prensa y en su presentación como
técnico del Tri.

"Pudimos hacer un zoom para des-
pedirnos de los jugadores”, sostuvo
Diego Cocca en rueda de prensa.

Tras esta situación, Cocca ya es el
técnico de México y tendrá contrato
con el Tri hasta mediados del 2026.

Alberto Cantú                                    

Marco Antonio “Chima” Ruiz buscará
debutar este sábado como técnico de
Tigres y qué mejor que intentar hacerlo
con una victoria. 

Esta situación es una oportunidad
que tendrá el antes citado cuando
Tigres hoy enfrente a los Pumas de la
UNAM, todo esto en un duelo que
será en el Estadio Universitario de
San Nicolás de los Garza, en Nuevo
León, a la 19:00 horas y en un duelo
de la fecha seis del Torneo Clausura
2023 de la Liga MX. 

Tras la inesperada salida de Diego
Cocca de la dirección técnica de
Tigres luego de que éste se fuera a la
Selección Mexicana de Futbol, en el
conjunto felino tuvieron una semana
ajetreada en la elección del nuevo
entrenador. 

Y este acabó siendo un “Chima”
Ruiz que está 100 por ciento identifi-
cado con la historia de los Tigres,
todo esto después de que él fuera de
los jugadores que descendió a segun-
da y ascendió a la Primera División
del Futbol Mexicano con los felinos
en los años 90, además de que des-
pués agarró experiencia como auxiliar
técnico en distintos clubes y hoy le
llega la oportunidad de dirigir al equi-
po de sus amores. 

Ruiz no estará solo en este reto ya
que su cuerpo técnico estará conforma-
do por Juninho, Hugo y Marcos Ayala,
aunque también por José Luis Ortega,
todos ellos ex jugadores de Tigres. 

El proyecto felino con Diego
Cocca estaba con tres victorias y dos
empates en cinco fechas del Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX, aunque
ahora este lo toma un Marco Antonio
Ruiz que buscará seguir con lo que
dejó el ya ex técnico felino y qué
mejor que intentar iniciar con un
triunfo en contra de los Pumas. 

El rival, en este caso los Pumas, no
ha ganado de visitante en este semes-
tre, aunque también tienen nueve años
sin ganar en Nuevo León ante Tigres
y estos vienen de un empate contra
Atlas, además de registrar ocho uni-

dades de 15 posibles. 
Tigres, por su parte, suma 11 puntos

de 15 posibles y van invictos en este
presente campeonato mexicano. 

Nahuel Guzmán; Jesús Garza,
Igor Lichnovsky, Samir Caetano,
Jesús Angulo; Guido Pizarro, Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Luis
Quiñones, Nicolás Ibáñez y André
Pierre Gignac es el equipo que man-
dará a la cancha el propietario
“Chima” Ruiz. 

Tras esta situación, todo está listo
para que inicie el proyecto del

“Chima” Ruiz como técnico de Tigres,
este sábado comienza la gestión de él
como entrenador de los felinos tras la
salida de Diego Cocca y habrá que
esperar a ver si esto es con los tres
puntos y una sólida victoria, situación
que ocupan los auriazules para seguir
en la parte alta de la tabla general en
este Torneo Clausura 2023 de la Liga
MX, aunque también para dejar atrás
el bochorno sucedido con la partida de
su ex entrenador y todo lo negativo
que causó esta situación para la insti-
tución en las últimas horas.

Alberto Cantú                                

Es oficial, ya hay técnico para la
Selección Mexicana de Futbol y ese es
el argentino Diego Cocca.

Tras su inesperada salida de Tigres,
Diego Cocca fue presentado el viernes
como entrenador de la Selección
Mexicana de Futbol.

Acompañado de José Ordiales y
Rodrigo Ares de Parga, los directivos
del Tri, Cocca fue presentado ese día en
el Centro de Alto Rendimiento de
Ciudad de México, en el CAR y como
técnico de México.

El argentino llega a México luego de
salir de Tigres tras dirigir a ese equipo
solo desde noviembre del 2022 hasta
este mes de febrero.

Cocca llega al Tri para tener un con-
trato rumbo al Mundial del 2026 que
será en México, Estados Unidos y
Canadá.

Este entrenador llega a la Selección
Mexicana de Futbol luego de que
Gerardo Martino haya dejado la direc-
ción técnica del Tri luego del fracaso
en el Mundial de Qatar. 

Ahora Diego Cocca tendrá en este
año la Nations League del mes de
marzo como su primera prueba como
técnico de México, aunque también la
Copa Oro y todo con miras a la Copa
América del 2024. 

Su llegada al banquillo del Tri es

algo polémica tras la forma en la que él
salió del Club Tigres, conjunto al que
había llegado como técnico en el mes
de noviembre del año pasado y equipo
del que se fue tras haber un interés de
la Selección Mexicana de Futbol para
contratarlo. 

Alberto Cantú                                        

Patrick Mahomes, el mariscal de
campo de la NFL en los Jefes de
Kansas City, buscará acabar con esa
mala racha de perder un Super Bowl
cuando se gana el premio al Jugador
Más Valioso de la National Football
League y esto es previo al Súper
Tazón. 

Mahomes buscará esto ya que los
últimos nueve MVP reinantes que
jugaron el Super Bowl lo han perdido. 

Kurt Warner, quien fue el MVP de la
temporada 2008-2009 como el maris-
cal de campo de los Cardenales de
Arizona, perdió en el Super Bowl de
aquel entonces luego de caer frente a
los Acereros de Pittsburgh. 

También eso pasó con el MVP
Rich Gannon quien perdió en el
Super bowl con los Raiders y eso fue
ante los Bucaneros de Tampa Bay en
enero del 2003, aunque eso se repitió
con un Shaun Alexander que fue el
Jugador Más Valioso previo al Super
Bowl de febrero del 2006, perdiendo
ahí con los Halcones Marinos de
Seattle que cayeron en contra de los
Jefes de Acereros de Pittsburgh. 

Tom Brady fue el Jugador Más
Valioso previo al Super Bowl del
2008, pero él y Nueva Inglaterra
cayeron en el Súper Tazón de la NFL
y eso fue ante los Gigantes de Nueva

York, mientras que Peyton Manning
perdió hasta dos Super Bowls siendo
MVP y uno fue con los Colts de
Indianápolis, la primera en 2010 ante
los Santos de Nueva Orleans, además
de que la segunda fue en 2014 frente
a los Halcones Marinos de Seattle,
aunque ahí él era el QB de los
Broncos de Denver. 

Cam Newton fue el Jugador Más
Valioso de la NFL en la temporada
2015-2016 con las Panteras de
Carolina, pero perdió el Super Bowl
de ese entonces ante los Broncos de
Denver, mientras que esto se repitió
con Matt Ryan con Atlanta una cam-
paña después al perder ese Súper
Tazón frente a los Patriotas de Nueva
Inglaterra. 

Ya, por último, el caso más reciente
fue el de Tom Brady con Nueva
Inglaterra en la temporada 2017-2018,
siendo esa campaña a la que llegó al
Super Bowl y lo hizo siendo el MVP,
pero ahí perdió el Súper Tazón en con-
tra de las Águilas de Filadelfia. 

Ahora Patrick Mahomes llega al
Super Bowl 57 de la NFL siendo el
MVP de la temporada y lo hace con los
Jefes de Kansas City, buscando ser
campeón de la National Football
League para acabar con esta maldición
de que los más recientes MVP’s previo
al Súper Tazón no logran levantar el
Anillo Vince Lombardi. 

Presentan a
Diego Cocca

El argentino llega al Tri para tener un contrato rumbo al Mundial del 2026
que será en México, Estados Unidos y Canadá.

Y se despidió vía Zoom

El técnico dijo adiós al plantel de la UANL por videollamada.

Rayadas golean y siguen
con un paso perfecto

Ganan 3-0 al Cruz Azul.

Felinas pierden invicto

Cayeron 3 a 1 ante Bravas de Juárez.

Buscan ‘Chima’ y Tigres
un debut con triunfo

Marco Antonio Ruiz buscará debutar este sábado como técnico auriazul.

Quiere Mahomes romper
mala racha y ser campeón

Llega al Superbowl 57 de la NFL siendo el MVP de la temporada.
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Tigres no tendrá ante Pumas
y en la jornada seis del Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX al
uruguayo Nico López.

Por una lesión, el uruguayo
no podrá jugar este sábado ante
Pumas y eso fue confirmado por
los Tigres en sus redes sociales.

"A Nico López se le diagnos-
ticó una ruptura fibrilar grado
uno en la cara posterior del
muslo derecho, y su regreso a la
actividad grupal queda sujeta a
evolución", informó Tigres.

Este duelo ante Pumas va a

ser el primero que se pierde
Nico López con los Tigres en
este Torneo Clausura 2023.

Los Xolos de Tijuana lograron el
viernes su primera victoria del
Torneo Clausura 2023 de la Liga
MX, todo esto al vencer por resulta-
do de un gol contra cero al Atlético
de San Luis.

De locales y en la fecha seis del
campeonato mexicano, el conjunto
fronterizo logró superar a los potosi-
nos.

La diana de la victoria en los
Xolos de Tijuana pudo caer al 93' de
acción y gracias a un autogol de José
Juan García.

Tras este resultado, Tijuana llegó
a siete puntos en seis jornadas para
con eso ser décimo primeros en el
campeonato mexicano.

La escuadra de San Luis, por su
parte, es séptima luego de que ten-
gan solo ocho unidades.

SE IMPONE PUEBLA 

AL MAZATLÁN

El Puebla se impuso al Mazatlán
y eso fue como locales y en el
Estadio de la Franja, todo esto por
marcador de tres goles contra uno y
en la fecha seis del Torneo Clausura
2023 de la Liga MX.

Con goles hechos por parte de
Pablo Parra, Guillermo Martínez y
Emanuel Gularte, el conjunto
enfranjado pudo superar al
Mazatlán.

La diana del Mazatlán acabó sien-
do por parte de Aké Loba, pero eso
no fue suficiente y perdieron el
duelo.

Con este resultado, el Puebla de la
Franja llegó a un total de siete pun-
tos en seis jornadas del certamen.

La escuadra del Mazatlán, por su
parte, no ha sumado puntos en cinco
juegos luego de que tengan puras
derrotas.

El Real Madrid y el conjunto del Al
Hilal van a definir este sábado al
campeón del Mundial de Clubes. 

La escuadra merengue enfrentará
este sábado a las 13:00 horas al cuadro
del Al Hilal, todo esto en una Final del
Mundial de Clubes que está siendo en
Marruecos. 

Llegan a esta Final del Mundial de
Clubes los prácticamente mejores
equipos de esta justa continental. 

Con un contundente marcador de
cuatro goles contra 1, el Madrid elim-
inó al Al Ahly en las Semifinales del
Mundial de Clubes de este año. 

Poco antes, el Al Hilal dio la sorpre-
sa y venció 3-2 al Flamengo de Brasil,
todo esto en las Semifinales del
Mundial de Clubes de este 2023. 

Pero antes de la Gran Final del
Mundial de Clubes, el juego por el ter-
cer lugar entre la escuadra del Al Ahly
y el Flamengo será a las 09:30 horas. 

Posteriormente a esa situación, el
conjunto merengue enfrentará al
cuadro árabe del Al Hilal y uno de ellos
será el nuevo campeón del Mundial de
Clubes, justa que inició hace poco más
de una semana y la cual acabará este
sábado. 

La jornada seis del Torneo Clausura
2023 de la Liga MX Varonil va a seguir
este sábado y eso será con emocionantes
partidos. 

Al menos unos tres partidos son los
que se realizarán durante este día, todo
esto en horarios definidos de entre las
17:00 a las 21:00 horas. 

A las 17:00 horas, por ejemplo, el
América jugará de local en contra del
Necaxa, mientras que más tarde, a las
19:00, Juárez jugará frente a Santos .

Ya, por último, los Tuzos del Pachuca
jugarán a las 21:00 horas y enfrentarán a
las Chivas Rayadas del Guadalajara. 

En el primer partido, en el América
ante Necaxa, las Águilas con siete pun-
tos buscarán dejar atrás la irregularidad y
vencer a un Necaxa que solo suma cua-
tro unidades en cinco fechas, mientras
que más tarde habrá el duelo entre unos
Bravos que intentarán conseguir los tres
puntos para llegar a nueve unidades y
mejorar su campaña respecto a un Santos
que suma ocho unidades y los cuales aún
pelean en la parte alta de la tabla gener-
al. 

Ya, por último, el Pachuca intentará
vencer a Chivas para retomar el liderato
de la Liga MX, mientras que la escuadra
del Guadalajara intentará dejar atrás ese
mal sabor de boca de haber empatado
frente al Querétaro y conseguir ahora un
triunfo que les haga llegar a 11 unidades
y volver a la pelea por los primeros
puestos del campeonato mexicano. 

Después de los contextos antes cita-

dos, hay algo claro y eso es que estos tres
partidos tienen ingredientes claros para
que haya grandes duelos del futbol mex-
icano en este sábado de jornada seis del
Torneo Clausura 2023 de la Liga MX,

fecha en la que América, Necaxa, Juárez,
Santos, Pachuca y Chivas, además de
Tigres y Pumas, serán protagonistas
durante este día en el Balompié
Nacional. 

Después de que Mauricio Culebro, el
presidente de Tigres, haya dicho que ese
club estaba por encima de cualquier otra
persona y eso después de la salida de
Diego Cocca para irse a la Selección
Mexicana de Futbol, esas declaraciones
no gustaron del todo en el Comité de
Selecciones Nacionales Mexicanas.

Rodrigo Ares de Parga, quien fue fun-
damental para que Diego Cocca llegara
al Tri, tuvo un mensaje claro sobre los
dichos de Mauricio Culebro y ahí detalló
que la Selección Mexicana es más
importante que cualquier equipo en
México, incluido Tigres.

“La selección está por encima de
cualquier club, incluido Tigres” , sostuvo
el propio Ares de Parga en rueda de pren-
sa.

Tras la salida de Diego Cocca de
Tigres, los felinos contrataron a Marco
Antonio Ruiz como su nuevo técnico.

El “Chima” ahora dirigirá a Tigres en
este primer semestre futbolístico y bus-
cará ser campeón con el club tanto en la
Liga MX como en la Concachampions.

Miguel Herrera, técnico mexi-
cano, ya es el nuevo entrenador de
los Xolos de Tijuana para este año. 

El ex técnico de Tigres, tras no
conseguir el dirigir a la Selección
Mexicana de Futbol en este mismo
año, ahora ha firmado con los Xolos
de Tijuana. 

Herrera ya tuvo tiempo atrás una
etapa buena con los Xolos de
Tijuana y esa fue desde enero del
2016 hasta mediados del 2017, pero

no hizo campeón a ese equipo y solo
los llevó de forma seguida a las ligu-
illas del Balompié Nacional. 

El “Piojo” vuelve a dirigir luego
de ser despedido por los Tigres de la
UANL cuando acabó el Torneo
Apertura 2022 de la Liga MX. 

Este entrenador llega a los Xolos
de Tijuana bajo un contrato por los
próximos dos años, hasta febrero del
2025. 

(AC)

Real Madrid y Al Hilal definen al campeón del MDC
El juego por 

el tercer lugar
será entre el Al

Ahly y el
Flamengo

Son los mejores equipos

“El Tri está por 
encima de Tigres”

Rodrigo Ares de Parga.

Pierden por lesión 
al ‘Diente’ López

"A Nico
López se le
diagnosticó
una ruptura

fibrilar grado
uno”

El uruguayo no podrá jugar este sábado ante Pumas 

Logra Tijuana su
primera victoria

Con un gol en el último minuto del partido, los Xolos sumaron tres pun-
tos y sacaron su primer triunfo de la temporada

Miguel Herrera ya 
es técnico de Xolos

Herrera ya tuvo tiempo atrás una etapa buena con los Xolos de Tijuana 

América busca dejar la irregularidad

Las Águilas con siete puntos buscarán dejar atrás la irregularidad y vencer a
un Necaxa que solo suma cuatro unidades
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Los Filadelfia 76ers continúan
con su gran paso en la temporada
regular de la NBA y ahora han reval-
idado esta situación frente a los
Knicks de Nueva York.

Esta situación es así ya que los
Filadelfia 76ers pudieron vencer a
los Knicks y eso fue por marcador
final de 119 puntos contra 108.

Tras perder 28 a 36 en el primer
cuarto, Filadelfia logró ganar los
últimos tres periodos por resultados
finales de 31-29, 33-28 y 27-15 para

así acabar ganando el duelo por dis-
tancia de 11 unidades.

Joel Embiid con sus 35 puntos
fue el que más generó en Filadelfia,
mientras que Jalen Brunson con sus
30 acabó siendo el que más produjo
en los neoyorkinos.

Tras este resultado, los Filadelfia
76ers tienen ya una marca ganadora
de 35 victorias por 19 derrotas,
mientras que los Knicks cuentan con
un récord también positivo de 30 tri-
unfos y 27 juegos perdidos.

Leo Messi, Karim Benzema y
Kylian Mbappé compiten este año
por el premio ‘The Best’ que otorga
la FIFA y UEFA en cada mes de
febrero. 

Por su extraordinario 2022 en el
tema deportivo, estos tres jugadores
aspiran a ganar ese reconocimiento. 

Benzema aspira a ello por haber
ganado la Liga de Campeones de la
UEFA con el Real Madrid en mayo
del año pasado. 

Mbappé por el hecho de ser uno
de los máximos goleadores del fut-
bol mundial durante el 2022. 

Leo Messi por el sencillo hecho
de haber sido el responsable de que
Argentina ganara el Mundial de
Qatar en 2022. 

La ceremonia de premiación de
los premios The Best va a ser el
próximo 27 de febrero y en París, en
Francia. 

LISTO EL THE BEST

PARA LA MEJOR 

JUGADORA DEL 2022

El Premio The Best de FIFA tam-
bién reconoce al futbol femenino y
en este año, eso no será la excep-
ción. 

Ahora ese premio The Best será
entregado a la mejor jugadora del
año pasado, del 2022, y eso será en
este mismo mes. 

La española Alexis Putellas,
aunque también la estadounidense
Alex Morgan y la inglesa Beth Mead
aspiran a esta situación. 

Será el 27 de febrero de este año
cuando se dé a conocer el nombre de
la respectiva ganadora de este
reconocimiento. 

La sede de este evento será en la
capital de Francia, en la propia París
y el próximo 27 de febrero. 

Tom Brady, el legendario mariscal de
campo que se retiró de la NFL hace unos
días, podrá ser inducido al Salón de la
Fama por ahí del 2028. 

El ya ex jugador de Nueva Inglaterra
y Tampa Bay ha entregado el viernes 10
de febrero una carta a la NFL y a la Nflpa
en la que confirma su retiro definitivo de
la National Football League. 

Esta carta solo significa una cosa y
eso es que Brady es elegible para el
Salón de la Fama de la NFL en el 2028,
en cinco años más. 

Brady, de 45 años, se retiró de la NFL
luego de que perdiera con Tampa Bay en
la Ronda de Comodines y en contra de
los Vaqueros de Dallas. 

El histórico Brady es el mariscal de
campo con más títulos de la NFL y eso es
con un total de siete, logrando seis con
Nueva Inglaterra y uno más con Tampa
Bay. 

México ha finalizado con un tercer
lugar en la prestigiosa Serie del Caribe
que está siendo en Venezuela. 

Los Cañeros de los Mochis represen-
taron a México en la Serie del Caribe y
ellos vencieron a los Vaqueros de
Colombia, todo esto por marcador final
de una carrera contra cero para lograr ese
tercer lugar. 

La carrera de la victoria para México
en este compromiso se realizó por parte
de Joey Terlosdavich. 

Tras esta situación, México finaliza su
participación en la Serie del Caribe y lo
hace con una marca ganadora. 

La marca final de México en la Serie
del Caribe acabó siendo de cinco victo-
rias por solo tres derrotas. 

DOMINICANA 

ES CAMPEONA

El campeón de la Serie del Caribe en
Venezuela de este año es el conjunto de
República Dominicana.

Los Tigres de Licey, quienes repre-
sentan a República Dominicana en esta
justa, se coronaron campeones.

En la Final de la Serie del Caribe

lograron vencer a los locales, al anfitrión
Venezuela, todo esto por marcador final
de tres carreras contra cero.

Este título es el número 11 de los
Tigres del Licey en la Serie del Caribe y
el 22 en total de Dominicana en esta
justa.

Tiger Woods, quien para muchos es
considerado como el mejor golfista de
todos los tiempos, volverá a la activi-
dad en la alta competencia. 

Woods volverá a competir en el
Genesis Invitational de Los Ángeles
que será durante la próxima semana. 

El 82 veces ganador de torneos de la
PGA ha confirmado lo antes citado y él
volverá a competir luego de no hacerlo
desde mediados del 2022. 

Este golfista estadounidense no
juega desde julio pasado cuando par-
ticipó en el Abierto Británico.

Hay que recordar que Tiger Woods
sufrió un grave accidente automovilís-
tico en febrero del 2021 y estuvo cerca
de morir. 

Tras casi dos años de ese accidente
automovilístico que fue en California,
en los Estados Unidos, Woods ya casi
no ha participado de manera profesion-
al en la PGA, pero será la próxima sem-
ana y del 16 al 19 de febrero de este
año, cuando él participen en el Genesis
Invitational de Los Ángeles, en los
Estados Unidos. 

(AC)

El viernes hubo novedades con los
rosters de jugadores de Kansas City y
Filadelfia que se verán las caras en el
próximo Superbowl de la NFL y eso es
con el tema de los lesionados. 

En los Jefes de Kansas City no hay
ningún jugador lesionado de los 53 que

forman parte del equipo. 
Pero en Filadelfia ocurre todo lo con-

trario y ahí si tienen a diversos jugadores
que están lesionados. 

Estos jugadores lesionados de las
Águilas de Filadelfia vendrían siendo
Britain Covey, Landon Dickerson, Lane

Jonhson, Cam Jurgens, Avonte Maddox
y Robert Quinn. 

Ese Superbowl de la NFL entre
Filadelfia y Kansas City va a ser el próx-
imo domingo y en Arizona. 

(AC)

Dani Alves, ex jugador de Pumas que
está en una cárcel preventiva de

Barcelona, en España, todo esto por
aparentemente haber agredido sexual-

mente a una mujer en diciembre del
2022, sigue teniendo grandes problemas
con la justicia española.

Ahora las más recientes pruebas
forenses han dictaminado que hay restos
de ADN de Dani Alves en el cuerpo de la
mujer a la que supuestamente este fut-
bolista habría violado, es decir, habría
líquido seminal en las partes íntimas de
la fémina y esos pertenecerían al
brasileño.

Alves habría cometido esta situación
durante el pasado 30 de diciembre del
año anterior y en la discoteca Sutton, en
Barcelona, todo esto en uno de los baños
del mencionado centro nocturno.

Días después de esa situación, Alves
fue ingresado a una cárcel en Barcelona
y tiene tres semanas en ese sitio.

El brasileño aún está a la espera de
conocer el veredicto final respecto a ese
asunto y si tendrá que cumplir o no con
alguna pena de cárcel y por varios años
tras el delito que hoy se le acusa.

(AC)

Volverá Tiger a la alta competencia

Woods volverá
a competir en el

Genesis
Invitational 

Tiger no juega desde julio pasado cuando participó en el Abierto Británico.

76ers siguen con su
gran paso en la NBA

Filadelfia 76ers tiene ya una marca ganadora 

Jefes sin lesionado, Aguilas tiene seis

Incrimina ADN en víctima a Dani Alves

El brasileño aún está a la espera de conocer el veredicto final 

Compiten por ‘The Best’

Leo Messi, Karim Benzema y Kylian Mbappé compiten este año por el
premio ‘The Best’ 

Brady podría ir al 
Salón de la Fama

Brady es el mariscal de campo con más títulos de la NFL

Es México 
tercer lugar

Vencen a Colombia
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El Universal.-                         

"No hay ninguna orden de

aprehensión en mi contra y

nunca me he escondido ni

tengo que hacerlo", subrayó

Pablo Montero sobre una

acusación de presunto abuso

sexual que se le sigue en el

estado de Chiapas..

El cantante y actor emitió

un comunicado en el que ase-

gura que no ha tenido acceso a

la carpeta de investigación.

Montero explica que hasta

el momento no ha recibido

ningún aviso o citatorio por

parte de la Fiscalía del Estado

de Chiapas, pero en caso de

que se requiera su presencia él

está dispuesto a presentarse.

"Me gustaría dejar claro que

no hay una orden de aprehen-

sión en mi contra, así como es

falso que yo haya pagado una

cantidad de dinero para que se

retire la denuncia".

También señaló que no se

está escondiendo como se ha

dicho en algunos medios y

publicaciones.

El cantante precisó, que él

se encuentra en México traba-

jando y tiene una presentación

este fin de semana, "soy una

persona que da la cara y en esta

ocasión no será la excepción,

pues no he cometido ningún

delito" reiteró respecto a acud-

ir a la autoridad.

ENTREVISTA EN “HOY”
Pablo Montero habló por

vez primera, en el programa

"Hoy", de los señalamientos

que incluyen es buscado por la

Interpol.

"Estoy aquí para aclarar esta

mentira", reafirmó Pablo.

"Hay una carpeta de investi-

gación, eso es lo único que hay.

No me han citado, no me han

notificado, de hecho, le he

comentado al abogado que yo

quisiera ir por propia voluntad

a presentarme y ver lo que está

pasando", agregó.

Esta semana se informó que

autoridades de Tapachula,

Chiapas, habrían girado una

orden de presentación en con-

tra del cantante y solicitado

ayuda a  la Interpol, para

encontrarlo.

Según esto, tras una pre-

sentación en el lugar, Montero

invitó a dos jóvenes a una

reunión donde habría sucedido

los acontecimientos.

La mañana de este viernes, a

pregunta expresa de los con-

ductores de la emisión matuti-

na, el intérprete de "Que me

digan viejo" fue tajante en su

respuesta.

"Mentiría si digo que conoz-

co a la persona. Fui a un lugar

y de repente, obviamente, me

pidieron fotos en la parte

donde me encontraba con

varias personas y bueno, creo

que una de las que estaban ahí

era ella", expuso.

"Hay una persona que

conozco y que declaró que

supuestamente había llegado a

un arreglo con la que me está

acusando y es totalmente falso,

como tantas cosas que se han

dicho al respecto", añadió.

Abunda que ahora está ocu-

pado terminando un nuevo

disco y que ha platicado con su

abogado para aclarar todo lo

que se comenta.

Eliser García, litigante que

lleva el caso, apunta que por el

tipo de delito que se le acusa a

su cliente, no es susceptible de

arreglo.

"La víctima no puede retirar

la denuncia, por lo cual carece

de toda lógica", dijo.

Montero lamentó que todo

esto ha desatado la filtración de

otras imágenes de él, como el

de un arresto por causar destro-

zos en un restaurante.

El Universal.-                             

El cineasta Carlos Saura, con-
siderado una de las grandes figu
ras del séptimo arte español con
más de 50 películas dirigidas, falle
ció a los 91 años, anunció la
Academia española de Cine.

"Ha muerto hoy en su domi-
cilio a los 91 años, rodeado de sus
seres queridos", escribió en
Twitter la Academia.

Nacido el 4 de enero de 1932
en Huesca, Aragón, en el seno de
una familia de artistas, Saura
mostró una "incansable actividad"
y "amor por el oficio hasta el últi-
mo momento", ya que su última
película, Las paredes hablan, se
había estrenado el viernes pasado
en España, señaló la Academia.

El cineasta falleció un día antes
de que le fuera entregado un
Premio Goya de honor por su ca-
rrera en la gala de los galardones
del cine español que se celebran
este sábado.

Carlos Saura decía que el cine
siempre estaría vivo, aunque lo

que cambiara fueran las técnicas
para hacerlo.

En 2021 estuvo en la Perla Ta-
patía para presentar "El rey de to-
do el mundo", cinta rodada en la
entidad previo a la pandemia, con-
tando con el bailarín Isaac Hernán
dez.

DESPEDIDA
"Descansa en paz, gracias por

tantísimo. Te quiero siempre",
escribió su hija Anna Saura, en su
cuenta de Instagram.

De la Reguera reaccionó tan
pronto supo de la noticia: "Fue un
honor trabajar con una leyenda
como tu papá. Te abrazo fuerte",
contestó la mexicana, subiendo
una foto de ella y el cineasta
español sonriendo.

Saura tuvo en sus vitrinas pre-
mios como el BAFTA a Mejor
Película en Lengua Extranjera por
Carmen, que también ganó en Ca-
nnes y tres Osos de Oro de Berlín
por "La caza", "Peppermint Fra-
ppé" y "Deprisa, deprisa", además
del Goya español honorario.

Asegura Pablo Montero 
que no se está escondiendo

Muere Carlos Saura
un día antes de su  Goya

El actor se dice tranquilo y preparando nuevo disco.

Fallece Hugh Hudson, director de 'Carros de fuego'

Sevilla, España.-                         

Juliette Binoche protagonizó
este viernes un encuentro con los
medios en el Real Alcázar de
Sevilla, un día antes de recibir el
Premio Goya Internacional con el
que la Academia de Cine reconoce
“a personalidades que contribuyen
al cine como arte que une culturas
y espectadores de todo el mundo”.
En su caso, se le concede además
por “su extraordinaria trayectoria
y su apuesta por autores arriesga-
dos, plasmada en un buen número
de interpretaciones inolvidables”.

La actriz francesa se mostró
feliz de regresar a Sevilla, una ciu-
dad “de la que tengo recuerdos
muy cálidos” y agradeció a la
Academia de Cine este
reconocimiento, que valora espe-
cialmente “porque viene del país
de todos esos artistas españoles
que me han inspirado”.

El presidente de la Academia
de Cine, Fernando Méndez-Leite,
abrió el acto dando la bienvenida a
Binoche, que ve este Goya Interna
cional como un premio a “mi fue
go y mi energía interior, que me
impulsa a dedicarme a esto y tiene
que ver con mi necesidad de com-
partir una historia de transforma-
ción con otras personas, compartir
ese amor y esa esperanza que
recibimos del público y que que-
remos dar”.

En su segundo año de existen-
cia, este premio destaca a una ac-
triz europea de dimensión mundi-

al, que ha trabajado desde sus ini-
cios con grandes directores y
directoras, entre las que se encuen-
tra la española Isabel Coixet, con
la que colaboró en Nadie quiere la
noche, película por la que fue
nominada al Goya a Mejor Actriz
Protagonista en 2016.

En este encuentro se confesó
heredera de “toda la genealogía de
actrices que han llegado antes de
mí en cine y teatro” y destacó
como ha cambiado la industria
desde el inicio de su carrera –“en
los años 80 la mayoría de direc-
tores eran hombres”–a la actuali-
dad, donde celebró que hay
muchas directoras y también que
los peligros de la industria para las
actrices se hayan visibilizado.
“Estoy muy contenta de que el
movimiento #MeToo haya sucedi-
do, ha cambiado muchas cosas”,
aseguró Binoche, cuyo corazón
está “con las mujeres de Irán, con
las mujeres de Afganistán y con
todas las mujeres de que luchan
por su día a día”.

Convencida de que “el arte es
necesario para que la humanidad
avance”, desgranó como entiende
la actuación.

“Cada escena y cada toma hay
que hacerla como si fuera la
primera y la última porque, en
caso contrario, no es arte y no es
una expresión de ti misma”,
defendió la actriz, que apostilló
que “tienes que ser humilde
delante de una cámara, si no las
emociones no surgen”.

Se solidariza Alejandro Sanz con Elena Ríos

“Gracias por tantísimo. Te quiero siempre”, escribió su hija Anna
Saura en Instagram.

Londres, Inglaterra.-                   

Hugh Hudson, un cineasta

británico que debutó como

director de largometraje con el

drama olímpico ganador del

Oscar “Carros de Fuego” y

luego hizo películas tan recono-

cidas como “My Life So Far” y

la nominada al Oscar “

Greystoke”, ha muerto a los 86

años.

La familia de Hudson emitió

un breve comunicado anuncian-

do que murió el viernes en un

hospital de Londres “después de

una breve enfermedad”.

Nativo de Londres, Hudson

comenzó como editor y produc-

tor de documentales y también

trabajó en publicidad televisiva

antes de encontrar trabajo en

largometrajes a fines de la déca-

da de 1970 como director de la

segunda unidad en "Midnight

Express" de Alan Parker. En

1981, el productor David

Puttnam le pidió a Hudson que

dirigiera "Carros de fuego",

protagonizada por Ben Cross y

Nigel Havers como atletas

británicos de religiones y orí-

genes contrastantes en los

Juegos Olímpicos de 1924.

Con su trama inspiradora y

tema musical sentimental del

compositor griego Vangelis,

"Carros de fuego" fue un sólido

éxito comercial y ganó cuatro

premios de la Academia,

incluyendo mejor película y

banda sonora. Hudson, nomina-

do a director, más tarde ayudó a

producir una adaptación teatral

de "Chariots" que estaba pro-

gramada para los Juegos

Olímpicos de Verano de 2012

en Londres.

Tuvo un éxito mixto con

futuros proyectos cinematográ-

ficos. “Greystoke: La leyenda

de Tarzán, el señor de los

simios”, una película de 1984

protagonizada por Ralph

Richardson en su último papel

cinematográfico, fue un éxito

de taquilla que recibió tres no-

minaciones al Oscar. Pero dos

años más tarde, fue nominado a

un Golden Raspberry por dirigir

el fracaso crítico y comercial

"Revolución". Sus otros crédi-

tos incluyen "My Life So Far",

"Lost Angels" y "Altamira".

También coescribió "Tiger's

Nest", un lanzamiento de 2022.

Según la declaración de su

familia, a Hudson le sobreviven

su esposa, Maryam, su hijo,

Thomas, y su primera esposa,

Sue.

La actriz francesa Juliette Binoche acude a Sevilla donde este
sábado será la premiación.

Hugh Hudson falleció  a los 86 años de edad.

Honrada Binoche por recibir 

el Goya Internacional

El Universal.-                             

La saxofonista oaxaqueña

María Elena Ríos, quien fue

víctima de un ataque con ácido

en 2019, compartió escenario

con el cantautor español

Alejandro Sanz durante un

concierto en la Ciudad de

México. 

, Malena unió su talento al de

Alejandro Sanz, cuando el

español la invitó a subir al esce-

nario del Auditorio Nacional

para interpretar juntos "Cuando

nadie me ve"; el bajista Alonso

Arreola también los acompañó

en este momento conmovedor

que tuvo especial significado a

la artista, pues agradeció al

artista, en el concierto así como

en sus redes sociales.

"Alejandro, muchas gracias

por unirte a esta búsqueda de

justicia que no solamente es

para Male, sino que es para

todas las mujeres de este país",

escribió la joven.

SU HISTORIA
El 9 de septiembre de 2019,

la vida de María Elena cambió

radicalmente, luego de meses

de haber sido acosada por su

expareja, Juan "N", un empre-

sario y exdiputado local del

estado de Oaxaca, el cual cono-

ció cuando trabajó en la oficina

de prensa de este, pues además

de desempañarse como saxo-

fonista, la música se formó en la

carrera de comunicación social.

El delito fue perpetrado dos

meses después de la última vez

que Ríos y Juan "N" hablaron

por teléfono, de acuerdo con las

pruebas presentadas por Malena

y su hermana, Silvia Ríos. Si

bien, el exdiputado no fue quien

roció a la joven de 31 años, fue

quien orquestó que un hombre

se presentase frente a María

Elena, haciéndole creer que se

encontrarían para gestionar un

viaje, una actividad a la que

también se dedicaba.

A más de tres años de que

sucedieran estos hechos, el

agresor de María Elena no ha

sido sentenciado, situación que

preocupa a la artista, quien

sigue temiendo por su vida, la

de su familia y su abogada.

A lo largo de todo este proce-

so, han sido distintas las figuras

del medio que se han pronun-

ciado en apoyo de Ríos y, con

algunas y algunos de ellos ha

compartido escenario, como

parte de una manifestación en

contra de la impunidad de los

miles de feminicidios que ocu-

rren en nuestro país cada año.

La saxofonista acompañó al español con la pieza “Cuando
nadie me ve”, en el Auditorio Nacional.
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César López                               

Un ciclo de “Anécdotas y
nuevos tiempos”, donde cro-
nistas que han compartido la
historia y la vida cotidiana de
sus pueblos, presentarán a
quienes se han sumado a la
tarea del rescate de la memoria
será llevado a cabo a partir del
martes 21 de febrero a las 19:00
horas en el Museo de Historia
Mexicana.

Dicho ciclo forma parte del
programa “Café con Historia”,
que es el principal escenario en
donde se difunde la historia de
los municipios de Nuevo León,
esfuerzo conjunto entre el Mu-
seo de Historia Mexicana y la
Asociación Estatal de Cronistas
Municipales de Nuevo León
“José P. Saldaña”.

El ciclo comienza con la
charla del cronista de Vallecillo,
Héctor Mario Treviño Villa-
rreal, quien abordará la historia
del municipio, desde que se fun
dó en el año de 1766, a raíz del
Real de Minas de San Carlos
del Vallecillo (1766); y el sur-
gimiento de su nombre en ho-
nor al santo patrono San Carlos
de Borromeo, y Vallecillo por la
ubicación geográfica del real en
un pequeño valle.

Comentará también sobre
sus monumentos arquitectóni-
cos como la iglesia del santo pa
trono, y la Casa de la Plomada.

De igual modo se referirá a
comunidades como Los Colora-
dos de Abajo, Los Colorados de
Arriba, El Álamo, Palo Alto,
Ayaleño, la cabecera municipal
y de cómo los ríos Salado, Sa
binas y Álamo hacen florecer su
agricultura.

Entre otros temas a abordar a
lo largo del ciclo, cada martes,
destaca el primer recorrido de
los indios chichimecas en los
llanos del Topo, hoy Escobedo.

También, la metamorfosis de
Pesquería que hoy lo hace el mu
nicipio con el mayor crecimien-
to demográfico; los primeros co
lonizadores de Juárez y cómo es
que la elaboración de tamales se
convirtió en las principales fuen
tes de ingresos para su gente.

Las tradiciones del munici-
pio de Los Herreras, cómo es
que Guadalupe pasó de ser una
misión franciscana a una gran
ciudad, amén de anécdotas, de
Dr.Arroyo, Galeana, General
Terán, Abasolo, que los hacen
únicos, especiales y merece-
dores de ser visitados y admira-
dos.

César López                                   

La titular de la Procura-
duría Federal de Protección al
Ambiente (PROFEPA), Blan-
ca Alicia Mendoza Vera
invitó a estudiantes de la
Universidad Autónoma de
Nuevo León a involucrarse de
lleno en el derecho ambiental
para proteger la flora y fauna
de Nuevo León y de México.

“Hoy en día, escuchamos
información en cuestiones
ambientales, pero el medio
ambiente no lo sabemos vivir
y cuidar, por ello es impor-
tante que los jóvenes se
enamoren del derecho am-
biental, porque falta mucho
trabajo por hacer en este
rubro”, recalcó la funcionaria
federal.

TRES DÉCADAS
La egresada de la Univer-

sidad Nacional Autónoma de
México (UNAM) resaltó que
la PROFEPA cumple tres
décadas de estar en funciones
y por ello es importante que
este tipo de autoridades se
acerquen a la sociedad para

que conozcan su trabajo en la
materia.

“Debemos trabajar e
impulsar la ley y aplicarla a
quien dañe el medio am-
biente”, puntualizó.

RADIOGRAFÍA CRÍTICA
De acuerdo con informa-

ción de la Procuraduría Fe-
deral de Protección al Am-
biente, actualmente el país
tiene más de 120 zonas fores-
tales críticas.

Además de la tala de bos-
ques y construcciones ile-
gales en zonas federales, el
derrame de sustancias en
cuerpos de agua y suelo y el
tráfico internacional de es-
pecies endémicas protegidas.

Blanca Alicia Mendoza
Vera impartió su conferencia
“El camino de la justicia
ambiental” ante alumnos de
la Facultad de Derecho y
Criminología de la
Universidad Autónoma de
Nuevo León, donde habló del
quehacer de la dependencia
federal, los avances en 30
años y retos que se avecinan.

Templo San Carlos de Borromeo, en Vallecillo, un municipio
con gran historia que será abordada en el ciclo.

Habrá ‘Anécdotas 
y nuevos tiempos’ 

La funcionaria habló de “el camino de la justicia ambiental”
ante los alumnos de la Facultad de Derecho de la UANL.
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Los cuestionamientos alrede-
dor de la idea de que somos los
humanos los únicos habitantes del
Universo o si, por el contrario, en
el cosmos palpita la vida en uni-
versos paralelos, arranca el Ci-
neclub “Proyecto Prometheus”, en
la Cineteca de Nuevo León “Ale
jandra Rangel Hinojosa”.

Durante febrero y marzo, lle-
gan a cartelera cuatro películas clá
sicas de ciencia ficción: “2001:
Odisea del espacio”, “2010: El año
en que hacemos contacto”, “Con-
tacto” y “La llegada”.

Con esta programación, se re-
toma la iniciativa de un grupo de
estudiantes de la Facultad de
Ciencias Físico Matemático de la
UANL: unir las disciplinas del
cine y la ciencia con “Proyecto
Prometheus” que inició en 2022. 

“Consiste en proyectar la pe-
lícula de ciencia ficción y al final
hay una charla desde el punto de

vista de la ciencia, acerca de la
película, aterrizando la ciencia fic-
ción de la película a la realidad”,
explicó Carlos García Campillo,
Coordinador de Programación y
Acervo de la Cineteca.

“El viernes 24 de febrero pro-
yectamos “2010: El año en que
hacemos contacto”, que se acerca
más a la escritura y filosofía de

Arthur C. Clark, en el cual se basó
Kubrick para hacer su película y
que trata acerca del primer contac-
to con extraterrestres”, detalló.

“Continuamos en marzo con la
película “Contacto” de Robert
Zemeckis, un filme de culto con
Jodi Foster y que trata acerca de
una científica, que está buscando
hacer contacto, pero que también

aborda temas más profundos, exis-
tenciales”, agregó. 

El bimestre concluye con la
presentación de la película “La lle-
gada” de Denis Villeneuve, un
clásico moderno que también trata
del acercamiento con seres de
otros mundos.Entrada libre.

FUNCIONES DE MATINÉ
Además continuarán las fun-

ciones de Matiné en la Casa de la
Cultura,

El sábado a la 1:00 PM se
proyectará la película “Laberinto”
de Jim Henson; luego, el 18 de
febrero la cinta animada
“Ga´hoole: La leyenda de los
guardianes” y el 25 de febrero, está
programado un clásico de la cine-
matografía mundial “El mago de
Oz”, cinta del año 1939. 

Todas las Funciones de Matiné
están programadas en la Sala
Gabriel Figueroa de la Casa de la
Cultura de Nuevo León. La entra-
da es libre. 

Llegan clásicos especiales e infantiles a la Cineteca 

Ga’hoole: la leyenda de los guardianes, en cine matiné.
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Un total de 102 personas que
fueron capacitadas en habilidades
ejecutivas, operativas y de lideraz-
go forman la primera generación
que egresa del curso en línea Cer
tificación en liderazgo social, desa-
rrollado en la Universidad de Mon
terrey. 

La ceremonia de graduación del
curso organizado por el Centro
para la Solidaridad y la Filantropía
de la UDEM, en colaboración con
la Congregación de las Hermanas
del Verbo Encarnado y la Funda-
ción Hilton, se realizó la mañana

de este viernes, en sesión virtual. 
En el evento, estuvieron pre-

sentes facilitadores, asesores y
directivos de esta casa de estudios,
encabezados por Jean Gabriel
Guerrero Dib, director de Identidad
y Principios Institucionales de la
UDEM, y Leticia López Villarreal,
directora del CESYF. 

El objetivo de esta certificación
es contribuir a mejorar las iniciati-
vas sociales que operan  en  zonas
geográficas de alta vulnerabilidad
social y económica, y, entre sus
participantes, figuran personas
consagradas y laicas de congrega-
ciones de la vida religiosa de diver-

sos ministerios. 

HUMANIZAR A LA SOCIEDAD
Guerrero Dib señaló que esta

iniciativa de la certificación le per-
mite a la UDEM cumplir con su
obligación moral: humanizar a la
sociedad a través de la educación,
la investigación y el servicio. 

“Durante todo este año, ustedes
han dedicado tiempo y esfuerzo
para ampliar sus capacidades ad-
ministrativas, operativas y de lide-
razgo; el reto seguramente no fue
fácil, tuvieron que enfrentarse al
mundo digital, a la virtualidad, a
sus agendas apretadas y a concep-

tos nuevos, pero estamos seguros
de que todo esto contribuirá a for-
talecer las iniciativas de servicio
donde trabajan”, indicó. 

El directivo estableció que, a
través de las y los estudiantes, pro-
fesores, colaboradores y organiza-
ciones aliadas, es posible generar
conocimiento para acompañar a
más personas que se encuentran en
una situación de vulnerabilidad
social o económica. 

“Reconocemos que debemos y
podemos descubrir nuevas formas
de resolver los problemas que nos
preocupan en los contextos donde
vivimos”, expresó. 

Un total de 102 graduados con más habilidades.

Gradúa la UDEM a su primera generación de líderes sociales 

‘Falta mucho por hacer
en derecho ambiental’

El Universal.-                                 

Con muros en colores llama-
tivos, obras extravagantes y monta-
jes ingeniosos, los galeristas en
Zona Maco —la feria de arte más
importante de América Latina—
buscan sacar el máximo provecho
a sus escaparates para atraer a los
marchantes. Sin embargo, un dis-
creto local no opta por esos recur-
sos, pues cuenta con la ayuda de
tres artistas: Picasso, Miró y Dalí.

Se trata de la Galería Joan
Gaspar, que por primera vez viaja
desde Barcelona a la Ciudad de
México para presentar sus obras.

La persona que atiende el stand
es la propia Núria Ridameya
Ametller, la propietaria, quien a
pesar de su larga carrera en el mer-
cado del arte aún conserva su entu-
siasmo hacia sus obras, entre las
que destaca un dibujo que Joan
Miró hizo con crayones de cera,
como un regalo a Morelo Gaván,
un amigo suyo que fue investi-
gador en "infecciones o en
patología".

"Me ha gustado traer una obra
dedicada aparte del trabajo que ha
hecho Miró", dice Ridameya a EL
UNIVERSAL. La galerista consi-
dera que una de las virtudes de este

dibujo —que de repente podría
pasar como si fuera una obra que
hizo un niño— es mostrar que
Miró era "una persona muy
humana".

Si bien se sabe a quién per-
teneció la obra, el precio del dibujo
es un secreto reservado para unos
cuantos: "Los precios son elevados
porque son precios únicos. Yo doy
precios a las personas que les
pueda interesar, no me gusta dar un
precio en general. Mire, Zona
Maco es una feria que barata no es,
venir a México barato no es, por lo
cual esto siempre depende de lo
que se considera una cosa cara o

una cosa barata. Las cosas valen lo
que valen", dice la galerista.

En el stand hay otros cuatro
cuadros de Miró, uno de Alexander
Calder, uno de Salvador Dalí y tres
piezas de Pablo Picasso, que son
dos litografías y un dibujo en agua-
fuerte.

Ridameya destaca con orgullo
que todas las obras de la galería "no
son de mercado secundario, todas
vienen directamente de los artistas.
Yo no toco un Dalí que no venga
directamente de Dalí a la galería. Si
yo voy al mercado a comprar un
Dalí, también me pueden dañar a
mí, es el prestigio de mi galería el

que se hunde y es un riesgo que no
puedo asumir. Cuando se acabe, se
acaba", afirma.

Las raíces de la galería se
remontan a 1909, cuando se creó la
galería Sala Gaspar, que en un ini-
cio fue una tienda de marcos, hasta
que evolucionó.

"En los años 60, el padre de mi
marido y su primo, Miguel y Joan
Gaspar, empiezan a trabajar con
Picasso y (Antoni) Clavé. En el año
60, Picasso quiere presentar cua-
dros de su colección particular en la
galería de Barcelona, con un éxito
y unas colas impresionantes para
visitar la galería", cuenta.

Llama a universitarios a involucrarse para proteger flora y fauna

No sabemos
vivir ni cuidar 

el medio
ambiente 
por ello los

jóvenes deben
enamorarse 
del derecho
ambiental 

Blanca Alicia Mendoza.

Museo Casa de la Plomada, en Vallecillo.

Picasso, Miró y Dalí, en la oferta de Zona Maco

De Barcelona para México.


